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Inauguration de l’usine de dessalement d’Oran :
L’Algérie Nouvelle qui relève les défis en un temps record

A
vec l’inauguration 

jeudi par le président 

de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, de l’usine 

de dessalement d’eau de mer 

d’Oran, l’Algérie franchit une étape 

importante dans la concrétisation 

d’un vaste plan visant à créer un 

dispositif intégré comprenant cinq 

usines, un exemple éloquent de 

l’Algérie Nouvelle qui est capable de 

relever les défis en un temps record 

et avec sa main d’œuvre locale.

Lors de sa visite de travail historique 

ce jeudi, durant laquelle il a procédé 

à l’inauguration de la plus grande 

usine de dessalement d’eau de 

mer en Algérie, située à Cap Blanc 

(Ain El  Karma), le président de 

la République a affirmé que sa 

réalisation en moins de 26 mois 

“c’est ce qu’on appelle l’Algérie 

victorieuse”, soulignant “que nous 

sommes arrivés au stade des grandes 

réalisations en un temps record 

et avec les technologies les plus 

modernes”.

“Grâce à la volonté des hommes, du 

simple ouvrier au plus haut cadre, 

le défi a été relevé”, s’est réjoui le 

président de la République, ajoutant 

que “l’Algérie indépendante ... 

d’où elle a commencé et où elle est 

arrivée ? Nous voici au stade des 

grandes réalisations en un temps 

record et avec les technologies les 

plus modernes”.

Cette inauguration intervient donc 

à peine 26 mois après la pose de 

la première pierre de ce projet 

d’envergure par le président de la 

République, en juin 2022. 

Contrairement aux stations 

construites par le passé en partenariat 

avec des entreprises étrangères, ce 

programme a été confié aux filiales 

du groupes Sonatrach et Cosider, 

vu leur compétence reconnue en 

construction, ingénierie et études, un 

fait salué à plusieurs reprises par le 

président de la République.

Ainsi, les compétences algériennes 

auraient économisé au pays près 

d’un milliard de dollars pour les 

5 stations de dessalement, en plus 

du gain de temps puisque le défi a 

été relevé en seulement 26 mois, 

alors que, par le passé, des projets 

n’étaient pas achevés même 10 ans 

après leur lancement, avec des pertes 

sèches pour le trésor public.

“C’est ça l’Algérie Nouvelle, 

l’Algérie des défis, défis relevés par 

les mains algériennes”, estime un 

observateur.    

Intégration nationale et 
innovation consolidées

A ce propos, le Président directeur 

général de Sonatrach, Rachid 

Hachichi, a affirmé lors d’une 

présentation sur l’usine de 

dessalement d’Oran, à l’occasion 

de son inauguration par le président 

de la République, que le taux 

d’intégration des produits nationaux 

dans les usines de dessalement de 

l’eau de mer a atteint 30%.

Il a précisé que “les cinq usines de 

dessalement réalisées dans le cadre 

du plan d’urgence présidentiel ont 

été construites avec des compétences 

100% algériennes et que le taux 

d’intégration des produits nationaux 

dans ces infrastructures a atteint 

30%”.

L’importance de ce programme 

provient non seulement de la 

capacité totale des cinq usines, 

estimée à 1,5 million de M3/j mais 

aussi de son objectif stratégique qui 

lui est assigné: doubler la part de 

l’eau dessalée dans la couverture de 

la demande en eau potable, la faisant 

passer de 18% actuellement à 42%.

Ce projet ambitieux prévoit la 

construction de cinq usines de 

dessalement dans les wilayas d’El 

Tarf (Koudiet Draouch), Béjaïa 

(Tighremt-Toudja), Boumerdès 

(Cap Djinet), Tipaza (Fouka) et Oran 

(Cap blanc) pour un investissement 

avoisinant 2,4 milliards de dollars. 

Ces infrastructures porteront la 

production nationale d’eau potable 

issue du dessalement de 2,2 millions 

de M3/j à 3,7 millions de M3/jour.

Les nouvelles usines, d’une capacité 

de 300.000 m³/jour chacune, 

permettront d’approvisionner 15 

millions de citoyens en eau potable.

Président de la République :
L’Algérie est arrivée au stade des grandes réalisations en un 

temps record et avec les technologies les plus modernes

L
e président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, jeudi à Oran, 

que la réalisation de l’usine 

de dessalement d’eau de mer à 

Cap blanc en moins de 26 mois 

“incarne l’Algérie victorieuse”, 

soulignant “que nous sommes 

arrivés au stade des grandes 

réalisations en un temps record 

et avec les technologies les plus 

modernes”.

Après avoir écouté deux 

exposés techniques sur l’usine 

de dessalement d’eau de mer, 

le Président de la République a 

indiqué que “grâce à la volonté 

des hommes, du simple ouvrier 

au plus haut cadre, le défi a été 

relevé”, ajoutant que “l’Algérie 

indépendante ... d’où elle a 

commencé et où elle est arrivée? 

Nous voici au stade des grandes 

réalisations en un temps record 

et avec les technologies les plus 

modernes”.

Le Président de la République 

a précisé que “la réalisation 

d’un projet de cette envergure 

en 26 mois et même moins, 

c’est ce qu’on appelle l’Algérie 

victorieuse”.

“Je ne trouve pas de mots pour 

remercier tous ceux qui ont 

contribué à la réalisation de 

ce grand projet. Félicitations à 

l’Algérie et aux Algériens”, a 

poursuivi le Président Tebboune.

Pour rappel, l’inauguration de 

ce grand projet intervient en 

concrétisation de l’engagement 

du Président de la République 

devant les citoyens, à Oran, pour 

les approvisionner en eau potable 

avant le mois de Ramadhan.

Avec une capacité de production 

de 300.000 m3/jour, l’usine 

peut être raccordée, à des fins 

de distribution, à six wilayas de 

l’ouest du pays.

L’Algérienne des eaux (ADE) 

commencera à approvisionner les 

populations d’Oran en eau potable, 

progressivement, à partir de cette 

usine à compter d’aujourd’hui.

L
a wilaya d’Oran s’est 

dotée d’une importante 

infrastructure qui lui 

permettra de réaliser un bond 

qualitatif dans le domaine de 

l’approvisionnement en eau potable, 

à savoir l’usine de dessalement d’eau 

de mer de Cap Blanc, un projet 

ambitieux qui s’inscrit dans une 

vision stratégique de développement 

durable et de gestion des ressources 

en eau, notamment face aux défis 

de fournir cette ressource vitale de 

manière régulière et équilibrée à 

travers le pays, notamment dans les 

régions côtières.

Le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a posé la 

première pierre de ce projet important 

d’une capacité de 300.000 m3/

jour, le 28 juin 2022. Un projet qui 

représente un investissement massif, 

visant à assurer l’approvisionnement 

en eau potable pour Oran et ses 

environs.

A cet égard, le directeur de la 

distribution de la Société des Eaux 

et de l’Assainissement d’Oran 

(SEOR), Houari Khodja, a souligné 

que la mise en service de cette 

usine, qui contribuera à sécuriser 

l’approvisionnement en eau potable 

pour toute la wilaya d’Oran, aura 

également un impact positif sur 

les wilayas voisines comme Aïn 

Temouchent, Mascara et Sidi Bel 

Abbes.

Il a précisé que la région ouest de 

la wilaya d’Oran, qui dépendait 

auparavant de l’usine de “Chatt El 

Hilal” à Aïn Temouchent, connaîtra 

une nette amélioration dans 

l’approvisionnement en eau avec la 

mise en service de l’usine de Cap 

Blanc.

Khodja a ajouté que la production 

de l’usine de Chatt El Hilal sera 

désormais dédiée uniquement à 

Aïn Temouchent et une partie de la 

wilaya de Sidi Bel Abbes, après la 

réalisation d’un canal reliant cette 

usine à cette région.

Les communes d’Aïn El-Turck 

et Boutlelis (Oran) bénéficieront 

également de ce nouvel acquis. Avec 

l’augmentation de la capacité de 

la nouvelle usine à 300.000 mètres 

cubes par jour, dans les prochaines 

semaines, l’approvisionnement 

s’étendra à d’autres communes et 

pôles urbains de l’Ouest d’Oran, tels 

que le pôle urbain “Ahmed Zabana” 

dans la commune de Misserghine, 

plusieurs quartiers comme “Haï 

Louz” et “Sakhra”, ainsi que la 

localité d’El Hassi.

L’approvisionnement en eau 

s’étendra progressivement pour 

inclure plusieurs quartiers de la zone 

est d’Oran, comme “Haï Sabah” et le 

quartier “El-Yasmine”.

Le fonctionnement de l’usine de 

Cap Blanc renforcera également 

l’approvisionnement en eau potable 

dans la partie Est de la wilaya 

d’Oran, ainsi que dans la wilaya 

de Mascara, qui est alimentée par 

l’usine de dessalement de l’eau de 

mer d’”Mactaâ” (Est d’Oran). M. 

Khodja a souligné que la wilaya de 

Mascara pourra bénéficier de jusqu’à 

130.000 mètres cubes de cette usine 

de “Mactaâ”.

Dessalement de l’eau de mer : une 
solution aux défis hydriques

La région d’Oran souffrait de 

pénuries d’eau récurrentes en raison 

de la baisse des niveaux des nappes 

phréatiques et de la sécheresse 

persistante, c’est pourquoi le 

dessalement de l’eau de mer 

représente une solution pratique, 

structurelle et durable pour résoudre 

le problème du manque d’eau.

Le président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, a lancé 

la réalisation de cinq usines de 

dessalement d’eau à Oran, Béjaïa, 

El Tarf, Boumerdès et Tipaza, dans 

le cadre du plan de développement 

pour la période 2022-2024, avec 

une capacité totale de ces usines 

atteignant environ 1,5 million de 

mètres cubes par jour.

La capacité totale de production 

d’eau dessalée en Algérie, une fois 

ces infrastructures opérationnelles, 

atteindra 3,7 millions de mètres 

cubes par jour, couvrant 42 % des 

besoins du pays en eau potable, 

tandis que les autres ressources 

couvriront le reste des besoins.

Grâce à ces nouveaux projets, 

l’Algérie sera en tête des pays 

africains et se classera au deuxième 

rang dans le monde arabe, après 

l’Arabie Saoudite, en termes de 

capacités et de possibilités de 

dessalement de l’eau.

Oran :
L’Usine de dessalement d’eau de mer de Cap Blanc, 

une réponse aux défis hydriques de la région



Samedi 22 Février 2025

Actualité 03SeybouSe Times

Le Président de la République opère un remaniement partiel 
au sein des secrétaires généraux des wilayas

APRÈS LA CRISE, PLACE AUX AFFAIRES:
Alger et Madrid scellent de nouveaux partenariats

ALGER MISE SUR LE SAVOIR-FAIRE AMÉRICAIN:
Hill International au service de l’extension du métro

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a validé, 

ce mercredi, un important 
mouvement au sein du corps des 
secrétaires généraux des wilayas, 
sur proposition du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Brahim Merad. Ce 
remaniement s’inscrit dans une 
dynamique de renouvellement et 
de promotion des compétences 
administratives locales.
Promotion de 14 secrétaires 
généraux
Le mouvement concerne la 
promotion de 14 cadres aux 
postes de secrétaires généraux 
dans différentes wilayas. Voici 
les nouvelles nominations :
•Rachid Chérid à Adrar.

•NacerZouggari à Biskra.
•Mourad Rahmouni à Blida.
•FatehHalilou à Jijel.
•Abdelhakim Fekraoui à Annaba.
•Mohamed Benbekhma à 
Guelma.
•Fathi Leila à M’sila.
•AkliOuali à El Bayadh.
•Mohamed Masar à Bordj Bou 
Arréridj.

•Abdelhamid Habaz à Tissemsilt.
•Zahra Bousbaâ à 
AïnTémouchent.
•Massoud Slimanià Béni Abbès.
•Hicham Mahi à Touggourt.
•BelkacemBoudia à Djanet.
Ces promotions témoignent 
de la volonté des autorités de 
renforcer l’administration locale 
par l’arrivée de nouveaux profils.

Transferts vers de nouvelles 
wilayas
Le mouvement inclut également 
le transfert de quatre secrétaires 
généraux vers d’autres wilayas, 
dans le cadre d’un rééquilibrage 
des compétences :
•Abdelkader Saâdi est muté à la 
wilaya de Saïda.
•DhiabBousmaâat rejoint la 
wilaya d’El Tarf.
•Kassi Imran est affecté à la 
wilaya de Tindouf.
•Abdelaziz Djouadi est nommé à 
Khenchela.
Ces transferts visent à apporter 
une nouvelle dynamique aux 
wilayas concernées.
Fin de mission de six secrétaires 
généraux
Enfin, la fin de mission de 
six secrétaires généraux a été 

annoncée. Parmi eux, deux 
partent à la retraite :
•Mohamed Goura de Saïda.
•Nour Eddine Saïdani de Béni 
Abbès.
Les autres concernés sont :
•El Hadj Khattal de M’sila.
•El TounsiBoudhen d’El Tarf.
•KhiraTeli d’El Bayadh.
•Rabah Ali de Khenchela.
Ce mouvement marque une 
volonté claire de renforcement 
et de réorganisation des 
administrations locales afin 
d’améliorer la gouvernance 
territoriale. Le remaniement 
reflète l’engagement des 
autorités à optimiser l’efficacité 
des services publics et à mieux 
répondre aux attentes des 
citoyens.

Après une période de 
tensions diplomatiques, 
les relations 

économiques entre l’Algérie et 
l’Espagne connaissent un nouvel 
essor.
Depuis début 2024, les deux 
pays ont signé plusieurs 
accords, témoignant d’une 
volonté mutuelle de renforcer 
la coopération commerciale et 
industrielle entre eux.
Un nouvel élan économique 
après la crise diplomatique
Les échanges commerciaux 
entre l’Algérie et l’Espagne 
avaient été sérieusement affectés 
par la brouille diplomatique 
de mars 2022, provoquée par 
le changement de position du 
gouvernement espagnol sur la 
question du Sahara occidental.
Toutefois, la nomination d’un 
ambassadeur d’Algérie à 
Madrid en 2024 a amorcé une 
reprise progressive des relations 
économiques.
Une première convention, 

signée en septembre 2024 
entre la Chambre algérienne de 
Commerce et d’Industrie (CACI) 
et la Chambre de Commerce de 
Barcelone, a marqué le début de 
cette relance.
Plus récemment, une nouvelle 
convention a été paraphée 
le 17 février 2025 à Alger, 
entre l’entreprise algérienne « 
Méditerranée Polyester » et la 
société espagnole « Néo Résine 
».
Cet accord prévoit la production 
de résine en Algérie pour 
satisfaire la demande locale et 
favoriser l’exportation.
Facilitation des exportations 
et nouvelles opportunités 
d’investissement
Le directeur général de « 
Méditerranée Polyester », Said 
Hamza, a souligné l’importance 
de ce partenariat pour le marché 
algérien, tandis que les services 
de Douanes, représentés par 
Rabah Cherif, ont mis en 
avant les mesures facilitant les 
opérations d’exportation hors 

hydrocarbures.
Ces réformes incluent notamment 
la numérisation des procédures 
douanières et l’accélération 
du traitement des déclarations 
d’exportation.
Par ailleurs, l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), à travers sa représentante 
Imane Khechai, a réaffirmé son 
engagement à accompagner les 
investisseurs via une plateforme 
numérique dédiée.
Cette dernière vise à simplifier 
l’enregistrement et le suivi des 
projets d’investissement, en 
mettant en avant les opportunités 
disponibles en Algérie.
Renforcement des échanges 
commerciaux avec Alicante
Lors d’une rencontre organisée 
par l’Organisation algérienne du 
Commerce et de l’Investissement 
social (OACIS), des opérateurs 
économiques algériens et 
espagnols de la région d’Alicante 
ont exploré de nouvelles 
perspectives de collaboration.
David José, représentant du 

port d’Alicante, s’est félicité 
du dynamisme des échanges 
commerciaux entre l’Espagne 
et l’Algérie, mettant en avant 
le développement du trafic 
maritime entre Alicante et Oran.
De son côté, Louis Ferrero Rozilio, 
coordinateur de la Chambre de 
commerce d’Alicante, a souligné 
l’importance de ces rencontres 
pour renforcer les partenariats 
économiques entre les deux pays.
Dans cette optique, l’OACIS a 
signé un accord avec une société 
espagnole spécialisée dans la 
prospection, élargissant ainsi ses 
actions pour attirer davantage 
d’investissements en Algérie.
Coopération stratégique dans 
le secteur des hydrocarbures
En parallèle aux avancées dans le 
secteur commercial et industriel, 
le PDG de Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a reçu une délégation 
de la société espagnole « 
TécnicasReunidas », dirigée par 
Juan LladoArburua.
Les discussions ont porté sur 
les projets en cours, notamment 

la nouvelle raffinerie de Hassi 
Messaoud et une unité de 
production de polypropylène en 
Turquie.
M. Hachichi a insisté sur 
l’importance de respecter les 
délais de réalisation des projets, 
rappelant que la raffinerie de 
Hassi Messaoud jouera un 
rôle clé dans l’augmentation 
de la production nationale 
de carburants et l’ouverture 
de nouvelles perspectives 
d’exportation.
Une dynamique prometteuse 
pour l’aveni
Ces multiples initiatives 
témoignent d’une volonté claire 
des deux pays de renforcer leur 
coopération économique après 
une période de turbulences.
Alors que de grandes firmes 
internationales s’intéressent 
de plus en plus au marché 
algérien, les récents accords et 
investissements laissent présager 
un avenir prospère pour les 
échanges entre l’Algérie et 
l’Espagne.

La société américaine Hill 
International, spécialisée 
dans la gestion de 

programmes, de projets et de 
constructions publiques, a 
annoncé qu’elle avait commencé 
à travailler avec l’entreprise du 
métro d’Algérie sur l’extension 
de la ligne Ain Naadja-Baraki, au 
sud de la capitale.
Dans une publication sur 
LinkedIn ce lundi, l’entreprise 
a indiqué qu’elle sera le maître 
d’œuvre de ce projet d’extension 
: “Hill est ravi de commencer 
à travailler avec l’Entreprise 
Métro d’Alger sur l’extension 

de la ligne de métro Ain Naadja-
Baraki à Alger.”
Son équipe sera chargée de 
revoir la conception, de gérer 
le projet, les constructions et 
le site, ainsi que de superviser 
l’approvisionnement, 
l’installation et la mise en service 
des systèmes intégrés, de la voie, 
de l’aménagement des stations et 
de leur synchronisation avec les 
lignes existantes.
Une entreprise américaine 
majeure pour l’extension du 
métro d’Ain Naadja-Baraki
La publication souligne que 
ce nouveau contrat confirme 

l’excellente performance de Hill 
International et son engagement 
envers l’Algérie, ainsi que la 
croissance du marché ferroviaire 
et des transports publics dans le 
pays, que ce soit pour le métro, 
les trains à grande vitesse ou 
d’autres types de transport guidé.
“Cette nouvelle attribution 
témoigne de la solide performance 
de Hill et de son engagement 
envers l’Algérie, ainsi que de la 
croissance du marché algérien du 
rail et du transport en commun 
dans le métro, le train à grande 
vitesse et d’autres types de 
transport guidé”, Lit-on sur 

son communiqué publié sur 
Linkedin.
Sur son site web, l’entreprise 
précise qu’elle offre des services 
de gestion de programmes, de 
projets et de constructions dans 
un large éventail d’industries, 
exécutant des projets majeurs à 
travers le monde.
« Nos services incluent 
l’ingénierie, l’estimation des 
coûts, l’assurance qualité, 
l’inspection, la planification, la 
gestion des risques et les services 
consultatifs », indique-t-elle.
Notons que Hill International 
est la troisième plus grande 

entreprise de gestion de projets et 
de constructions aux États-Unis.
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D
es économistes ont salué, 

mercredi, la réactivité de 

l’équipe gouvernementale 

aux instructions données par le 

président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, lors de la 

dernière réunion du Conseil des 

ministres et aux décisions qu’il 

a annoncées dans son allocution 

à l’occasion de la célébration du 

50e anniversaire de la création 

de l’Union nationale des paysans 

algériens (UNPA), estimant que 

cela reflète la place centrale 

qu’occupent les préoccupations 

des citoyens dans les priorités de 

l’Etat.

En effet, le président de la 

République a donné des 

instructions aux membres du 

Gouvernement en insistant sur 

l’importance pour eux d’honorer 

ses engagements devant le peuple 

et de mettre en œuvre, pleinement 

et intégralement, son programme 

présidentiel.

Il a également souligné la nécessité 

pour les ministres d’accomplir 

et d’exécuter, pleinement et 

rigoureusement, les missions qui 

leur sont confiées au service des 

citoyens, leur demandant de trouver 

continuellement des solutions aux 

préoccupations soulevées sur le 

terrain, avec la promptitude requise 

et le professionnalisme nécessaire.

Le président de la République 

a ordonné de faciliter 

l’accompagnement bancaire au 

profit des investisseurs dans le 

domaine des chambres froides, 

annonçant, par ailleurs, que le 

dossier du foncier agricole sera 

définitivement clos en 2025.

Le Premier ministre, M. Nadir 

Larbaoui, a présidé une réunion 

du Gouvernement consacrée à 

la mise en place des mesures 

opérationnelles permettant la 

pleine mise en œuvre des directives 

du président de la République 

assignées lors du dernier Conseil 

des ministres, notamment en ce qui 

concerne les préoccupations des 

citoyens et l’élaboration des plans 

d’actions sectoriels.

Le Gouvernement a, à ce titre, 

entendu une communication 

sur le programme national 

d’augmentation des capacités 

de stockage des céréales et les 

progrès réalisés dans la réalisation 

des nouvelles infrastructures pour 

l’augmentation des capacités 

nationales de stockage des 

céréales.

Le Gouvernement a également 

mis en place les instruments 

d’encadrement pour le traitement 

de la question du foncier agricole, 

le financement des infrastructures 

de stockage agricole, ainsi que 

les viandes et l’alimentation du 

bétail, en coopération avec l’Union 

nationale des paysans algériens.

Dans ce cadre, M. Ishak Kherchi, 

docteur en économie et Directeur de 

l’Ecole supérieure de Commerce, a 

salué “la réactivité” de la nouvelle 

équipe gouvernementale aux 

récentes orientations et instructions 

du président de la République, 

estimant qu’elle reflète la décision 

éclairée du président dans “le choix 

de l’équipe gouvernementale et le 

renouvellement de sa confiance au 

Premier ministre”.

Cette diligence traduit également 

“l’importance que le président de 

la République accorde à la prise 

en charge des préoccupations 

des citoyens, qui sont en tête des 

priorités de l’Etat”, notamment en 

ce qui concerne le secteur agricole 

et la sécurité alimentaire du pays, 

a-t-il ajouté.

Selon lui, c’est cet intérêt pour 

les préoccupations quotidiennes 

des citoyens qui a amené le 

Gouvernement à se réunir 72 

heures seulement après les 

instructions données par le 

président de la République en 

Conseil des ministres et 24 heures 

seulement après les directives 

données par le président dans 

son allocution à l’occasion de la 

célébration du 50e anniversaire de 

la création de l’UNPA.

“Cette réactivité nous rend 

optimistes quant à la prise en 

charge effective de toutes les 

préoccupations des citoyens”, a-t-

il dit.

L’expert et consultant économique 

Abdelkader Slimani a, lui aussi, 

relevé “la grande diligence du 

Gouvernement dans la mise en 

œuvre et l’exécution de toutes 

les instructions du président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, et dans la gestion de la 

chose publique”, que ce soit dans 

les domaines agricole et bancaire 

ou dans la prise en charge des 

préoccupations des citoyens avec 

la célérité et l’efficacité requises.

Actuellement, cette approche 

de l’action gouvernementale se 

manifeste tout particulièrement 

dans le secteur agricole, a-t-il 

affirmé, indiquant, à ce propos, que 

la filière céréalière avait réalisé des 

progrès considérables, notamment 

en matière de blé dur, ce qui a 

permis à l’Algérie d’”économiser 

près d’un milliard de dollars suite 

à la réduction des importations”, 

et ce, en parallèle avec les grands 

projets de stockage dans le cadre de 

la vision prospective du président 

de la République en matière de 

sécurité alimentaire.

De nombreux observateurs 

estiment que l’importance extrême 

accordée par le président de la 

République à la question de la 

sécurité alimentaire, dont il en 

fait un enjeu stratégique à relever, 

révèle un programme ambitieux 

qui nécessite la mobilisation de 

tous les acteurs et l’adhésion de 

tous les partenaires.

Prise en charge des préoccupations des citoyens : 
Le Gouvernement assure un suivi rigoureux des 

instructions du président de la République

L
e ministre de l’Intérieur, des 

Collectivités locales et de 

l’Aménagement du territoire, 

M. Brahim Merad a mis en avant, 

mardi à Alger, l’importance 

d’améliorer et de moderniser les 

services des structures publiques 

administratives au niveau local, 

indique un communiqué du 

ministère.

Présidant au siège du ministère, la 

cérémonie d’installation du directeur 

général des libertés publiques et 

des affaires juridiques, M. Karim 

Rekkam, du directeur général de 

la modernisation, des documents 

et des archives, M. Ammar 

Bouderbala, ainsi que du délégué 

national à la sécurité routière, M. 

Djamel Younsi, M. Merad a appelé 

à “définir une nouvelle vision au 

niveau de chaque structure, en vue 

d’améliorer la performance et de 

poursuivre les efforts des pouvoirs 

publics, notamment en matière 

de renforcement des libertés 

publiques”.

Il s’agit aussi d’alléger les 

procédures au profit des citoyens, 

d’améliorer et de moderniser les 

services des structures publiques 

administratives au niveau local et 

de procéder à la mise à jour globale 

du dispositif juridique du secteur 

en veillant à l’adapter aux enjeux 

actuels”, a ajouté M. Merad.

Le ministre a indiqué, à cette 

occasion, que “les nouvelles 

nominations ont pris en compte 

la promotion interne basée sur 

l’expérience, tout en confiant 

aux jeunes cadres ayant prouvé 

leur compétence des postes de 

responsabilité, en application 

des engagements du président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune”. Des critères, a-t-il dit, 

qui devront “accélérer la cadence 

de prise en charge des différents 

dossiers sectoriels”.

Merad a également insisté sur 

la nécessité d’”accélérer le 

processus de numérisation du 

secteur, notamment au niveau 

des Collectivités locales et de 

parachever les différents chantiers 

ouverts au niveau central, et ce en 

coordination étroite avec le Haut-

Commissariat à la numérisation”.

Vu le caractère prioritaire de la 

question de la sécurité routière, 

le ministre a instruit le nouveau 

délégué national “d’actualiser et 

d’enrichir la stratégie nationale de 

la sécurité routière, en y associant 

tous les acteurs concernés”.

Il a, en outre, appelé à “renforcer 

l’action de sensibilisation, au regard 

de son importance et son impact, 

notamment durant le mois sacré de 

Ramadhan et la période estivale, 

et à redoubler d’efforts en vue de 

contribuer à limiter les accidents et 

à préserver les citoyens”, selon la 

même source.

Structures publiques : 
Merad souligne l’importance d’améliorer les 

services des structures administratives

U
n accord-cadre de 

partenariat et de 

coopération a été signé, 

mercredi à Alger, entre le ministère 

de l’Industrie et le ministère de la 

Solidarité nationale, de la Famille 

et de la Condition de la femme, 

visant à renforcer l’implication des 

femmes au foyer et des familles 

productives dans le processus de 

production nationale, notamment 

dans les industries du textile et du 

cuir.

Ce partenariat vise à mettre en place 

des mécanismes de coopération 

et de coordination pour soutenir 

l’autonomisation des femmes et 

le développement des familles 

productives. Il prévoit également 

l’appui des établissements 

industriels, publics et privés, en 

ressources humaines spécialisées 

dans les secteurs du textile et du 

cuir.

Il permet aussi l’ouverture 

d’espaces de commercialisation 

affiliés au groupe public du textile 

et du cuir “Getex”, ainsi que la 

mise à disposition d’espaces et 

d’équipements de travail pour les 

femmes au foyer, en encourageant 

aussi la commercialisation des 

produits sur Internet.

L’accord prévoit, en outre, 

l’élaboration d’un plan national 

visant à structurer les efforts des 

femmes au foyer et des familles 

productives, notamment à travers 

la création de coopératives 

soutenant la productivité des 

complexes industriels. Il encourage 

également l’échange d’expertises 

et la formation d’équipes de travail 

conjointes afin d’évaluer l’efficacité 

des actions mises en œuvre.

A cette occasion, M. Ghrieb a 

souligné que cet accord s’inscrit dans 

le cadre des directives du président 

de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, visant à promouvoir 

un développement économique 

et social intégré. Il a insisté sur 

l’importance d’une coopération 

accrue entre les deux secteurs pour 

diversifier la production nationale, 

en intégrant les familles productives 

dans la dynamique industrielle.

Il a également annoncé la création 

d’un comité sectoriel conjoint de 

coordination et de suivi, chargé de 

la mise en œuvre des dispositions de 

l’accord.

De son côté, Mme Mouloudji a mis en 

avant l’importance de ce partenariat 

pour l’intégration économique 

des femmes algériennes, à travers 

des mécanismes favorisant leur 

participation active à la promotion 

des produits industriels locaux. Elle 

a précisé que l’accord permettra 

d’impliquer les femmes productrices 

et artisanes dans le développement 

des filières du textile et du cuir, 

notamment par la valorisation de 

leurs compétences artisanales, en 

individuel ou en coopératives.

Elle a ajouté que les cellules 

de proximité de son ministère 

travailleront en coordination avec 

les directions d’action sociale afin 

d’informer les femmes au foyer sur 

les opportunités disponibles et de 

faciliter leur mise en relation avec 

les entreprises concernées.

Industrie / Solidarité: 
Accord-cadre pour l’intégration des familles 

productives dans les branches du textile et du cuir
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RAMADAN:
Une initiative nationale pour baisser les prix de 880 produits

RAMADAN 2025:
Maintien du prix réglementé
 du lait en sachet à 25 dinars

Le ministre du Commerce fixe
 les prix du café vert importé

À l’approche du mois 
sacré de Ramadan, 
une initiative solidaire 

visant à réduire les prix de 
près de 880 produits a été 
officiellement lancée en Algérie. 
Cette mesure, qui rassemble les 
acteurs économiques publics 
et privés, a été annoncée lors 
d’une conférence au Palais des 
Expositions en présence des 
ministres du Commerce, de 
l’Agriculture et du président 
du Conseil du Renouveau 
Économique Algérien (CREA).
Un engagement économique au 
service de la solidarité
Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
Marché, TayebZitouni, a salué 
l’engagement des entreprises 
participantes, qualifiant cette 
initiative de « preuve de solidarité 

économique nationale ». 
Selon lui, ces réductions de 
prix permettront d’atténuer 
l’impact de l’inflation sur les 
ménages durant un mois où 
la consommation alimentaire 
atteint son pic.
De son côté, le ministre de 
l’Agriculture, Youssef Cherfa, 
a insisté sur l’importance de 
cette initiative pour garantir un 
approvisionnement fluide et 
stable des produits de base. 
Il a également rappelé que plus 
de 600 marchés de proximité ont 
été mis en place à travers le pays 
pour renforcer la disponibilité 
des denrées alimentaires.
Des réductions significatives 
pour soutenir le pouvoir 
d’achat
Dans le cadre de cette initiative, 
le ministre de l’Industrie, Sifi 

Ghrib, a donné des instructions 
aux groupes agroalimentaires 
publics, tels qu’Agrodiv et 
Madar, pour appliquer des 
réductions pouvant aller jusqu’à 
15 % sur plusieurs produits 
essentiels. 
Ces efforts visent à limiter les 
tensions sur les prix et à assurer 
une meilleure accessibilité aux 
denrées de première nécessité.
Lors de la conférence, les 
participants ont mis en avant les 
efforts du gouvernement pour 
réguler le marché et limiter les 
fluctuations des prix. 
Des réformes structurelles 
sont également prévues après 
Ramadan, notamment la mise 
en place d’un cadre légal pour 
stabiliser l’offre et la demande.
Une mobilisation générale pour 
un Ramadan plus accessible

Après la conférence, les ministres 
et le président du CREA ont 
visité une exposition de produits 
concernés par la baisse des prix. 
Ils ont échangé avec les 
commerçants et industriels 
afin d’évaluer l’impact de cette 
mesure sur les consommateurs.
Cette mobilisation des 
entreprises et des autorités 

publiques démontre une volonté 
commune de soutenir les 
familles algériennes face aux 
défis économiques actuels. 
En facilitant l’accès aux produits 
de consommation courante, cette 
initiative ambitionne de faire du 
Ramadan un mois de partage et 
de sérénité, malgré le contexte 
économique mondial.

L’approche du mois de Ramadan 
suscite souvent des inquiétudes 
quant à la disponibilité et aux 

prix des produits de base. Cette année, le 
secteur laitier se veut rassurant.
Le directeur général de la production 
agricole au ministère de l’Agriculture, 
Messaoud Ben Dridi, affirme que l’offre 
en lait sera suffisante pour couvrir la 
demande. Avec un maintien du prix 
réglementé du lait en sachet à 25 dinars.
Les autorités ont pris des mesures 
préventives pour garantir un 
approvisionnement continu du marché 
en lait. Ainsi, 21 000 tonnes de poudre 
de lait ont été injectées dans les laiteries. 
Assurant une production suffisante pour 
répondre aux besoins des consommateurs.
Ramadan 2025 : l’Algérie assure un 
approvisionnement stable en lait à prix 
réglementé (25 DA)
Cette stratégie vise à éviter les tensions 
sur le marché, récurrentes durant cette 
période de forte consommation. « L’offre 
sera supérieure à la demande« , a assuré 
Ben Dridi, insistant sur la stabilité des prix 
du lait subventionné. Les consommateurs 
pourront donc se procurer le lait en sachet 
au tarif habituel de 25 dinars, sans crainte 
de hausse due à la spéculation.
Par ailleurs, l’Algérie poursuit ses 
efforts d’autosuffisance en renforçant 
ses capacités de production laitière. 
Dans cette optique, une nouvelle unité 

de production a récemment été inaugurée 
dans la zone industrielle de Rouïba. 
D’une capacité de 1,4 million de litres par 
jour, cette infrastructure est désormais la 
plus grande laiterie du pays. Elle produira 
quotidiennement 1 million de litres de lait 
pasteurisé subventionné et 400 000 litres 
de lait UHT.
1,4 million de litres par jour : la laiterie 
de Rouïba renforce la production 
nationale de lait
Porté par le groupe public Giplait, ce 
projet vise à réduire la dépendance 
aux importations et à assurer une offre 
régulière sur le marché national. « Nous 
voulons garantir aux Algériens un accès 
ininterrompu au lait à des prix accessibles« 
, a déclaré le ministre de l’Agriculture 
lors du lancement des phases d’essai de 
l’usine.
Ainsi, depuis début 2024, 68 millions 
de litres de lait frais subventionné ont 
été mis sur le marché, et cette initiative 
devrait être étendue à toutes les laiteries 
publiques et privées. L’objectif est 
d’augmenter la production nationale et 
de stabiliser durablement les prix pour les 
consommateurs.
Alors que le Ramadan approche, les 
mesures mises en place semblent en 
mesure de garantir un approvisionnement 
suffisant et stable en lait. Évitant ainsi les 
pénuries et les hausses de prix souvent 
observées durant cette période de l’année.

Un arrêté ministériel conjoint 
a été signé par le ministre du 
Commerce intérieur et de la 

régulation du marché national, ainsi que 
par le ministre des Finances.
Ce texte réglementaire, publié dans le 
Journal officiel n°11, définit donc les 
modalités de compensation des prix du 
café vert importé.
Il vise à modifier et compléter les 
dispositions du précédent arrêté 
ministériel conjoint, datant du25 août 
2024, en apportant donc des précisions 
sur le calcul des coûts réels du café et les 
marges bénéficiaires appliquées.
Détermination du coût réel et prise en 
compte des pertes
L’arrêté précise que le calcul du coût réel 
du café inclut les dépenses d’exploitation 
mentionnées dans l’annexe du décret 
exécutif n°24-279.
Ces dépenses couvrent alors divers aspects 
de la production et de la distribution, 
notamment les coûts logistiques et 
les pertes inhérentes aux processus de 
torréfaction et de mouture.
Une disposition importante du texte 
concerne la prise en compte des pertes de 
poids du café pendant la transformation. 
Ainsi, le décret autorise une marge de 
pertes pouvant atteindre 20 % du poids 
initial du café vert au cours des opérations 
de torréfaction et de mouture.
Cette mesure vise donc à garantir 
une tarification plus réaliste pour les 
importateurs et transformateurs tout en 
encadrant les marges bénéficiaires.
Fixation des prix et marges bénéficiaires
L’arrêté établit des prix de vente maximaux 
pour le café, hors taxes, en fonction des 

plafonds définis pour la consommation.
Ces prix prennent donc en compte 
les marges bénéficiaires maximales 
autorisées par le décret exécutif n°24-
279, garantissant ainsi une régulation 
équilibrée du marché.
Les prix sont fixés comme suit :
Pour la revente en l’état du café vert 
importé :
•459,70 DZD/kg pour le café vert « 
Robusta »
•646,74 DZD/kg pour le café vert « 
Arabica »
Pour les produits issus du café vert 
importé :
•748,16 DZD/kg pour le café torréfié et/
ou moulu « Robusta »
•935,20 DZD/kg pour le café torréfié et/
ou moulu « Arabica »
Objectifs de la nouvelle réglementation
Cette initiative s’inscrit alors dans 
une volonté de stabiliser le marché du 
café en Algérie et de protéger à la fois 
les consommateurs et les opérateurs 
économiques.
En fixant des prix encadrés, l’État vise 
à garantir un accès équitable au café, 
tout en permettant aux importateurs et 
transformateurs de couvrir leurs coûts 
réels sans engendrer de déséquilibres 
économiques.
Ainsi, cette mesure est perçue comme 
une réponse aux fluctuations des prix du 
café sur le marché international, tout en 
renforçant la transparence dans le secteur. 
Les autorités espèrent ainsi assurer un 
approvisionnement stable en café de 
qualité, accessible à des prix raisonnables 
pour les consommateurs algériens.
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ANNABA/ PREMIER COLLOQUE 
DES ENSEIGNANTES DU CORAN: 
L’enseignement coranique féminin :

Aspirations et perspectives

ANNABA / DIRECTION DES IMPÔTS
Réunion de travail consacrée au 

bilan 2024 et vision sur 2025

ANNABA / SIDI AMAR 
Une enveloppe budgétaire 
destinée à l’aménagement

 de plusieurs cités

ANNABA/ CIRCONSCRIPTION 
‘’BENAOUDA BENMOSTEFA’’
Le wali-délégué préside une 

réunion de travail consacrée aux 
préparatifs du mois de ramadhan

S
ous le haut patronage du wali 

Abdelkader Djellaoui, et en 

présence de la représentante du 

ministère des Affaires religieuses et 

des Wakfs, le premier colloque des 

enseignantes du Saint Coran, intitulé 

"L'enseignement coranique féminin : 

aspirations et perspectives", s'est ouvert 

au Palais de la Culture Mohamed Boudiaf 

à Annaba. Cet événement, organisé à 

l'occasion de la Journée nationale du 

chahid le 18 février, se déroule du 20 

au 22 février 2025 (21 au 23 Chaâbane 

1446 H).

Ce colloque vise à renforcer le rôle 

des femmes dans l'enseignement 

coranique et à discuter des défis et des 

opportunités liés à l'éducation religieuse 

féminine en Algérie. Des ateliers et 

des conférences sont prévus pour 

échanger des expériences et proposer 

des recommandations pour améliorer la 

formation des enseignantes du Coran.

La cérémonie d'ouverture a été marquée 

par des allocutions des officiels 

présents, soulignant l'importance de 

l'éducation coranique et le rôle central 

des femmes dans la transmission des 

valeurs religieuses et culturelles. Les 

participantes ont exprimé leur gratitude 

pour cette initiative et leur engagement à 

contribuer activement au développement 

de l'enseignement coranique féminin.

Ce colloque constitue une plateforme 

essentielle pour aborder les aspirations 

et les défis de l'enseignement coranique 

féminin, en vue de promouvoir une 

éducation religieuse inclusive et adaptée 

aux besoins des femmes en Algérie.

S
ous la supervision du Directeur des 

Impôts de la wilaya d’Annaba, la 

Direction des Impôts a organisé, 

jeudi passé, une réunion de travail au 

niveau du Centre des Impôts d’Annaba. 

Cette rencontre a porté sur l’examen des 

indicateurs de performance pour l’année 

2024 ainsi que sur les principales mesures 

fiscales introduites par la loi de finances 

2025. L’événement a réuni les directeurs 

adjoints, le chef du Centre des Impôts, 

les chefs des centres de proximité, les 

chefs d’inspections et plusieurs cadres 

de la direction.

Lors de son intervention, le Directeur 

des Impôts a mis en exergue le travail 

accompli par les différents services de la 

direction en procédant à une évaluation 

détaillée des performances. L’objectif 

était d’analyser minutieusement chaque 

indicateur afin d’identifier des solutions 

optimales et d’établir un programme 

d’action plus efficace pour l’année en 

cours.

Par ailleurs, la Directrice adjointe 

des opérations fiscales a présenté et 

commenté un exposé sur les principales 

nouveautés introduites par la loi de 

finances 2025, mettant en lumière les 

changements clés qui impacteront la 

gestion fiscale dans la wilaya.

Au terme de la réunion, le Directeur des 

Impôts a adressé ses remerciements aux 

cadres de la direction et les a exhortés 

à redoubler d’efforts pour atteindre les 

objectifs fixés par la Direction Générale 

des Impôts.

S
oucieux de répondre aux 

préoccupations des citoyens, le Chef 

de daïra d’El Hadjar s’est rendu à 

la cité ‘’24 Février’’, dans la localité de 

HjarEddis, pour constater de visu l’état 

des infrastructures et échanger avec les 

habitants. Cette visite s’inscrit dans le 

cadre de l’application des orientations 

du wali, Abdelkader Djellaoui, pour 

une amélioration du cadre de vie des 

populations locales.Sur place, le Chef de 

daïra a parcouru les différentes artères 

de la cité et a inspecté les infrastructures 

existantes. Une halte a été marquée à 

l’école primaire ‘’Racherache Ahmed’’, 

où un projet de réhabilitation et de 

rénovation est en cours de réalisation. 

L’objectif de cette opération est 

d’améliorer les conditions d’apprentissage 

et d’assurer un environnement scolaire 

plus adapté aux élèves.Les habitants ont 

également été informés des différentes 

opérations d’aménagement prévues 

dans la commune. La réhabilitation du 

réseau d’assainissement de la cité ‘’ 94 

logements’’ figure parmi les priorités. 

Actuellement en phase de procédures 

administratives, ce projet vise à 

résoudre les problèmes récurrents liés 

aux eaux usées. Une fois les formalités 

achevées, les travaux seront lancés dans 

les plus brefs délais.Dans le domaine 

de l’aménagement urbain, plusieurs 

programmes sont en préparation. Un 

important projet de requalification de la 

cité ETICA est en cours d’étude, avec 

une enveloppe budgétaire estimée à 20 

millions de dinars. Ce chantier vise à 

moderniser les infrastructures, notamment 

la voirie et les espaces publics.La cité 

‘’24 Février’’ bénéficiera également d’un 

programme d’aménagement, financé à 

hauteur de 11 millions de dinars. Les 

travaux prévus incluent la réfection des 

routes, l’amélioration de l’éclairage 

public et l’installation d’équipements 

urbains destinés à améliorer la qualité de 

vie des résidents.

D’autres cités n’ont pas été en reste, à 

l’image de la cité ‘’Bachir El Ibrahimi’’, 

où des opérations similaires sont 

envisagées. Avec un budget de 8 millions 

de dinars, les autorités locales entendent 

rénover certaines infrastructures et 

embellir l’environnement urbain.

L
e wali-délégué, Bouzid Nour 

Essadat, de la circonscription 

‘’Benmostefa Benaouda’’ a 

présidé une réunion pour finaliser les 

derniers points des préparatifs du mois 

sacré de Ramadhan. Cette réunion 

s’est tenue au niveau du siègede 

la circonscription en présence des 

responsables concernés. Plusieurs points 

essentiels ont été abordés afin d’assurer 

un bon déroulement du mois de Ramadan, 

notamment l’ouverture du marché de 

proximité au niveau de la nouvelle ville 

‘’Benmostefa Benaouda’’dans les plus 

brefs délais, l’ouverture des marchés 

‘’Rahma’’ visant à soutenir les familles 

dans le besoin. Des mesures ont été 

prises pour garantir l’approvisionnement 

en eau potable durant cette période 

importante de l’année, ains que la 

propreté de l’environnement notamment 

au niveau de mosquées. L’étendue de la 

mise en œuvre des recommandations a 

également concerné plusieurs secteurs 

surtout l’activité commerciale et 

l’approvisionnement des commerces en 

produits alimentaires.

SihemFerdjallah
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ANNABA / 7ÈME SÛRETÉ URBAINE
Démantèlement d’un réseau 

de voleurs de plaques d’égout

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Poursuite de la campagne 
de reboisement 2024-2025

ANNABA / TOURISME ET ARTISANAT 
Promotion de l’entrepreneuriat 

féminin à Treat

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Journées de sensibilisation 

contre les dangers du gaz et le
monoxyde de carbone à ElHadjar

Dans le cadre de la lutte contre 
toutes formes de criminalité, 
les unités opérationnelles de 

la Sûreté Nationale poursuivent leurs 
efforts pour assurer la sécurité publique. 
Cette semaine, les éléments de la 7ème 
sûreté urbaine ont réussi à interpeller trois 
individus impliqués dans le vol d’une 
plaque en fonte d’une bouche d’égout 
située dans un quartier relevant de leur 
juridiction.
L’opération policière a permis non 
seulement l’arrestation des suspects, mais 
aussi la récupération de la plaque volée. 
Les forces de l’ordre ont également saisi 
une pelle utilisée dans l’acte criminel 
ainsi qu’un véhicule utilitaire servant 

au transport des accessoires volés et à 
faciliter la mobilité des malfaiteurs.
Après l’accomplissement des procédures 
judiciaires requises, les mis en cause ont 
été présentés par devant le procureur de 
la République près le tribunal d’Annaba. 
Ils sont poursuivis pour vol sur la voie 
publique avec circonstances aggravantes, 
notamment la pluralité d’auteurs et 
l’utilisation d’un véhicule motorisé pour 
commettre le vol et faciliter la fuite, ainsi 
que pour recel d’objets volés.
Les services de sécurité réitèrent leur 
engagement à lutter contre toutes formes 
d’atteintes aux biens publics et privés, 
tout en appelant les citoyens à la vigilance 
et à la collaboration avec les autorités 
compétentes.

Dans le cadre de la campagne 
de reboisement 2024-2025, la 
conservation des forêts d’Annaba 

a organisé une nouvelle opération de 
plantation d’arbres en collaboration avec 
l’entreprise Méditerranéens Shopping 
CompanyAlgeria (MSCA).
L’initiative s’est déroulée au lieu-dit ‘’El 
Menjara’’, dans la commune de Seraïdi, où 
des plants de caroubiers et de chênes lièges 
ont été plantés.  Ces essences forestières, 
adaptées aux conditions climatiques 

locales, jouent un rôle essentiel dans la 
préservation de la biodiversité et la lutte 
contre l’érosion des sols.Cette action 
s’inscrit dans une dynamique plus large 
visant à renforcer le couvert végétal de 
la région et à sensibiliser la population 
à l’importance de la protection de 
l’environnement. De nombreuses autres 
opérations similaires sont prévues dans les 
mois à venir, mobilisant les institutions, 
les entreprises et la société civile pour une 
Annaba plus verte et une protection de 
l’environnement plus durable.

Au niveau de la commune de 
Treat, la direction du Tourisme 
et de l’Artisanat de la wilaya 

d’Annaba poursuit son engagement en 
faveur de l’entrepreneuriat féminin. Cette 
institution a pris part à une campagne 
de sensibilisation destinée aux femmes 
entrepreneures, une initiative qui s’inscrit 
dans la mise en œuvre de l’accord-
cadre signé entre le ministère de la 
solidarité nationale, de la famille et de 
la condition de la femme et le ministère 
de l’économie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises.Cet 
accord vise à promouvoir les programmes 
« Auto-entrepreneur » et « Micro-
crédit », conçus pour accompagner les 
femmes souhaitant lancer ou développer 
une activité économique. L’événement 
organisé à Treat a permis de mettre en 
avant les opportunités offertes par ces 
dispositifs et d’informer les participantes 
sur les démarches administratives et les 
avantages de l’entrepreneuriat dans le 
secteur de l’artisanat.

Les représentantes de la Direction du 
Tourisme et de l’Artisanat ont souligné 
l’importance de la formation et de 
l’accompagnement des artisanes locales 
pour renforcer leur autonomie financière 
et valoriser le patrimoine artisanal de la 
région. Elles ont également rappelé que 
l’artisanat constitue un levier essentiel 
du développement économique local et 
un secteur porteur pour les femmes en 
quête d’autonomie professionnelle. Cette 
initiative vise à encourager l’inclusion 
économique des femmes et à soutenir 
l’essor des micro-entreprises artisanales 
en Algérie.

Les journées de sensibilisation sur 
les dangers du gaz organisé par la 
direction de la protection civile, 

en collaboration avec la direction de 

l’éducation se poursuivent. En effet, les 
principaux concernés de cette campagne 
qui entre dans le cadre d’un programme 
d’information, de sensibilisation et 
de prévention contre les intoxications 
au monoxyde de carbone, sont les 
élèves des 3 paliers de l’enseignement 
(primaire,moyen et secondaire). En effet, 
les services de la protection civile de 
l’unité d’ElHadjarsont intervenus, hier, 
au niveau du lycée ‘’Bouazdia’’. Cette 
campagne sur les risques des gaz brûlés, 
notamment le monoxyde de carbone, 
coïncide avec la saison hivernale où 
les chauffages sont très utilisés. Des 
brochures, dépliants, prospectus et 
autocollants incitant à la prudence et à 
la vigilance ont été distribués pour la 
circonstance. Durant cette campagne, 
les élèves ont reçu des explications 
commentées relatives aux risques 
d’appareils non reliés à une conduite 
d’évacuation (chauffage, chauffe-eau), 
l’obstruction des bouches d’aération et de 
cheminées, la conformité des installations 
intérieures et des colonnes montantes 
et la conduite à tenir face aux dangers 
d’explosion et d’intoxication par le 
monoxyde de carbone.
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D
es rumeurs ont 

récemment été 

véhiculées sur certaines 

pages et sites électroniques, 

annonçant la nomination de 

Abdelkrim Ben Mehidi en 

tant que Directeur de la Santé 

de la wilaya d’Annaba, en 

remplacement de M. Daamech 

Mohamed Nacer. Face à ces 

allégations infondées, un 

démenti officiel a été publié, 

affirmant que ces informations 

sont totalement erronées.

Le DG du CHU d’Annaba, 

Abdelkrim Ben Mehidi, 

a appelé à la vigilance et 

à l’authentification des 

informations auprès des sources 

officielles et accréditées. Il 

a également condamné la 

diffusion de telles rumeurs, 

qui ne font qu’alimenter la 

confusion et désinformer 

l’opinion publique.

En outre, les autorités 

compétentes ont réaffirmé leur 

droit de prendre toutes les 

mesures légales nécessaires à 

l’encontre des auteurs de ces 

fausses informations, dans le 

but de préserver la transparence 

et la crédibilité des institutions 

publiques.

ANNABA : 
Rumeurs sur un prétendu changement à la direction de la santé : 

La direction du CHU dément 
Sihem.Ferdjallah

E
n prévision du mois sacré 

de ramadhan et dans le 

cadre des préparatifs, 

une opération consistant à 

étendre l’installation des 

bacs à ordures aux abords 

des mosquées de la localité 

‘’Chabia’’ a été entamée par 

les services concernés. A 

l’initiative du chef de secteur 

de Chabia, Ghenai Mohamed, 

plusieurs bacs à ordures ont 

été installés aux abords des 

mosquées afin d’inciter les 

citoyens à y déposer leurs 

déchets. Plusieurs équipes 

d’agents communaux dotées 

des moyens nécessaires ont 

été réparties au niveau des 

mosquées pour procéder à 

l’installation de ces nouveaux 

bacs. Selon notre source, des 

mesures dissuasives ont été 

prises contre tous ceux qui font 

preuve de négligence dans le 

domaine de la propreté.  Cette 

mesure vise à améliorer la 

gestion des déchets et à offrir 

un environnement plus propre 

et plus sain pour les habitants. 

Cette distribution permettra 

une couverture optimale de la 

commune garantissant ainsi une 

collecte efficace des déchets.

ANNABA / GESTION DES DÉCHETS :
Installation de bacs à ordures ménagères aux 

abords des mosquées à la cité Chabia
Imen.B

D
ans le cadre de la 

prévention contre les 

maladies hydriques, 

la direction de l’établissement 

public de santé de proximité 

(EPSP) de Berrahal a lancé une 

vaste opération de nettoyage et 

de chaulage des réservoirs d’eau 

dans différentes structures.

L’initiative a ciblé la polyclinique 

‘’Bounouba Belkacem’’, 

située dans la circonscription 

administrative de ‘’Benmostefa 

Benaouda’’. L’opération 

consiste à vider, nettoyer et 

désinfecter les réservoirs d’eau 

afin de garantir une eau propre et 

exempte de tout risque sanitaire. 

La direction de l’établissement 

a souligné que cette action sera 

progressivement généralisée 

à l’ensemble des cliniques et 

centres de santé relevant de sa 

compétence dans les jours à venir. 

Elle s’inscrit dans un programme 

préventif visant à lutter contre 

les maladies transmissibles par 

l’eau et à assurer des conditions 

sanitaires optimales pour les 

patients et le personnel soignant. 

La directrice de l’EPSP a 

tenu à exprimer sa gratitude 

aux équipes de la protection 

civile, aux services municipaux 

d’hygiène ainsi qu’à tous les 

travailleurs ayant participé à 

cette opération essentielle pour 

la santé publique.

Grâce à cette mobilisation 

collective, la direction de la 

santé espère renforcer la sécurité 

sanitaire des infrastructures 

médicales et garantir un 

environnement plus sain pour 

les citoyens.

ANNABA / PRÉVENTION SANITAIRE :
Nettoyage des réservoirs d’eau dans les 

structures de santé à Berrahal
S.Y

L
a cité des crêtes, relevant 

de la commune El Bouni,  

a été le théâtre d’un 

malheureux incident survenu, 

hier, dans la journée quand une 

adolescente, âgée de 14 ans,  a 

subi une chute de 9 mètres   d’un 

immeuble. En effet, Selon des 

sources proches des éléments 

de la protection civile, cette 

adolescente est brusquement 

tombée et a miraculeusement 

survécu à cette chute, puisque ces 

derniers se sont immédiatement 

rendus sur les lieux vers les coups 

de 17h 15 afin de lui prodiguer 

des soins. Evacuée aussitôt au 

CHU ‘’Ibn Rochd’’  la victime  

souffrirait de plusieurs lésions, 

ainsi que de blessures internes.  

Une enquête a été ouverte par les 

services de sécurité pour élucider 

les circonstances de ce terrible 

drame.

ANNABA / FAITS DIVERS : 
Une adolescente de 14 ans fait une chute de 9 mètres à la 

cité “Les crêtes’’ d’El Bouni
ImenB

L
es risques du jeûne pour 

certains diabétiques 

durant le Ramadhan ont 

été rappelés, mardi à Alger, 

lors d’une session de formation 

destinée aux journalistes, au 

cours de laquelle l’accent a été 

mis sur la nécessité de se référer 

à l’avis du médecin traitant.

Intervenant sur la thématique 

du “Diabète et Ramadhan”, le 

Pr Samir Aouiche, Chef d’unité 

du service de Diabétologie du 

CHU “Mustapha Pacha”, a fait 

savoir qu’il est “déconseillé aux 

personnes atteintes de diabète et 

présentant des risques de jeûner”.

Il a toutefois indiqué que “pour 

les personnes qui tiennent, en 

dépit de l’avis de leurs médecins 

traitants, à observer le jeûne et 

dont le tableau clinique ne révèle 

que des risques modérés, elles 

peuvent le faire, tout en étant sous 

surveillance médicale continue”.

Rappelant que les diabétiques 

jeûneurs risquent l’hypoglycémie 

avant la rupture du jeûne, il a 

mis en garde ceux qui présentent 

une forme asymptomatique 

de leur pathologie, précisant 

que “la décision de jeûner doit 

impérativement être prise par 

le médecin traitant, en fonction 

d’un nombre de facteurs propres 

à chaque cas”.

Il a précisé qu’il s’agit du 

type de diabète (le 1 ou le 2), 

des médicaments prescrits, de 

présence de complications et/ou 

de comorbidités, de la nature du 

travail exercé et de l’expérience 

du précédant Ramadhan.    

Il a souligné à ce propos, qu’”une 

bonne évaluation des risques 

chez chaque patient ainsi que 

la surveillance glycémique 

contribuent à une gestion efficace 

de la pathologie”.

Le spécialiste a recommandé 

aussi une auto-surveillance de la 

glycémie (ASG) tout au long de 

la journée, soit durant le jeûne et 

après l’avoir rompu, conseillant 

aux jeûneurs d’”interrompre leur 

jeûne en cas d’hypoglycémie, 

d’hyperglycémie, de 

déshydratation...etc”.

De même qu’il a préconisé 

une “éducation thérapeutique 

structurée”, dispensée par le 

médecin notamment s’agissant 

de privilégier une alimentation 

équilibrée, plus riche en fibres 

qu’en sucre et en gras, afin 

d’éviter des perturbations de 

la glycémie (généralement 

une hyperglycémie) et autres 

désagréments après la rupture du 

jeûne.

JEÛNE DURANT LE RAMADHAN : 
L’avis du médecin recommandé pour les diabétiques



En RDC, le M23 poursuit son avancée vers des 
« zones stratégiques », s’inquiète l’ONU

Spectaculaire accident d’avion à Toronto 
Delta Air Lines propose 30 000 dollars aux passagers

Selon Huang Xia, l’envoyé 
spécial du secrétaire général 
des Nations unies pour la 

région des Grands Lacs, « le risque 
d’un embrasement régional est plus 
que jamais réel » , selon le monde fr. 
Le Mouvement du 23-Mars (M23), 
après avoir pris Goma et Bukavu, 
poursuit son avancée vers « d’autres 
zones stratégiques » de l’est de la 
République démocratique du Congo 
(RDC), s’est inquiétée l’ONU, 
mercredi 19 février, soulignant le 
risque d’un embrasement régional. 
A la fin de janvier, le M23, soutenu 
par les troupes rwandaises, a pris le 
contrôle de Goma, capitale du Nord-
Kivu, lors d’une offensive éclair, 
avant de poursuivre son avancée 
vers Bukavu, capitale du Sud-Kivu, 
tombée dimanche.
« Si nos informations sont correctes 
[le M23] continue d’avancer vers 
d’autres zones stratégiques du 
Nord-Kivu et du Sud-Kivu », a 
déclaré Huang Xia, l’envoyé spécial 
du secrétaire général de l’ONU 
pour la région des Grands Lacs, 

devant le Conseil de sécurité. « A 
ce stade, nous ne connaissons pas 
les intentions profondes du M23 et 
de leur soutien, jusqu’où ils iront et 
pourquoi », mais « le risque d’un 
embrasement régional est plus que 
jamais réel », a-t-il souligné : « 
L’histoire se répète. »
Les combats survenus au cours des 
dernières semaines font craindre une 
répétition de ce que l’on a appelé la 
deuxième guerre du Congo (1998-

2003), impliquant de nombreux pays 
africains et entraînant des millions de 
morts par la violence, les maladies et 
la famine.
La cheffe de la Mission de 
l’Organisation des Nations unies 
pour la stabilisation en RDC 
(Monusco), Bintou Keita, s’est, elle 
aussi, inquiétée de l’avancée du 
M23, qui est désormais « au point de 
jonction des trois frontières entre la 
RDC, le Rwanda et le Burundi ». « 

La situation des droits humains dans 
le Nord-Kivu et le Sud-Kivu s’est 
considérablement détériorée », a-t-
elle souligné.
« Un carnage à ciel ouvert »
La ministre des affaires étrangères 
congolaise, Thérèse Kayikwamba 
Wagner, a une nouvelle fois accusé le 
Rwanda de préparer « un carnage à 
ciel ouvert » et de vouloir « renverser 
[le] régime [de la RDC] par la force 
», tout en dénonçant l’inaction 
du Conseil de sécurité pour l’en 
empêcher. « Ce conseil doit agir, il 
ne peut plus se contenter d’être un 
témoin silencieux de la tragédie en 
cours », a-t-elle plaidé.
Kinshasa réclame des sanctions 
individuelles contre des responsables 
politiques et militaires rwandais, un 
embargo sur les exportations des 
ressources naturelles en provenance 
du Rwanda et l’interdiction pour les 
troupes rwandaises de participer aux 
opérations de maintien de la paix de 
l’ONU. L’ambassadrice américaine 
par intérim, Dorothy Shea, a en partie 
soutenu cet appel, invitant l’ONU à 

« réévaluer la capacité du Rwanda 
» à fournir des casques bleus s’il ne 
change pas d’attitude. « Il est plus 
que temps pour ce conseil, l’ONU 
et la communauté internationale de 
répondre avec force et sans ambiguïté 
aux actions du M23 et du Rwanda 
qui […] conduisent la région au bord 
d’une guerre généralisée », a-t-elle 
insisté.
A la fin de janvier, la France a lancé 
des négociations sur un projet de 
résolution du Conseil de sécurité, 
mais elles n’ont pour l’instant pas 
abouti, en raison notamment de la 
réticence des pays africains membres 
du conseil à dénoncer clairement 
Kigali. La dernière version du texte, 
vue mercredi par l’Agence France-
Presse (AFP), réclame l’arrêt de 
l’offensive du M23 et le retrait 
des troupes rwandaises de RDC « 
sans préconditions ». Elle évoque 
également l’éventualité de nouvelles 
sanctions ciblées contre les dirigeants 
du M23 et ceux qui le soutiennent de 
« l’extérieur ».

La compagnie aérienne 
américaine assure que « ce 
geste n’a aucune incidence 

sur les droits » des passagers, selon 
le monde fr. 
Trente mille dollars (28 800 euros). 
C’est la somme que la compagnie 
aérienne américaine Delta va offrir 
aux passagers de l’avion accidenté, 
lundi 17 février, à l’aéroport de 
Toronto (Canada), a-t-elle fait savoir 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
mercredi 19 février.
« Ce geste n’est assorti d’aucune 
condition et n’a aucune incidence sur 
les droits [des passagers] », a assuré 
un porte-parole de l’entreprise.
Lundi, un avion de la compagnie qui 
avait décollé de Minneapolis, dans 

l’Etat américain du Minnesota, a 
heurté de plein fouet à l’atterrissage 
la piste de l’aéroport de Toronto, 
la capitale de l’Ontario, avant de 
s’enflammer et de se retourner. 
Malgré la boule de feu et les épais 
panaches de fumée noire qui ont 
envahi l’appareil une fois au sol, 
aucun des soixante-seize passagers 
et quatre membres d’équipage n’a 
perdu la vie.
Au total, vingt et une personnes ont 
été blessées dans l’accident, mais 
seule une était encore hospitalisée 
mercredi matin, selon Delta.
Une série d’accidents aériens en 
Amérique du Nord
L’enquête est menée par le bureau de 
la sécurité des transports du Canada 

(BST), aidé par la FAA, le régulateur 
américain de l’aviation, et une 
équipe de Delta, a précisé, mardi, 
Deborah Flint, directrice générale de 
l’aéroport de Toronto, au cours d’une 
conférence de presse.
Sur les images qui ont été prises 
par les passagers après le choc, la 
carcasse du Bombardier CRJ900 
apparaît noircie, une aile au moins 
est manquante, comme arrachée, 
et la queue de l’appareil semble 
partiellement détruite.
L’accident de Toronto s’est ajouté 
à plusieurs catastrophes aériennes 
en Amérique du Nord ces dernières 
semaines. Aux Etats-Unis, un 
hélicoptère de l’armée est entré en 
collision avec un avion de ligne 

à Washington, à la fin de janvier, 
faisant soixante-sept morts. Et 
sept personnes ont péri, quelques 

jours plus tard, après le crash d’un 
avion sanitaire à Philadelphie, en 
Pennsylvanie.

Louis Laugier, directeur 
général de la police nationale, 
et Hubert Bonneau, directeur 

général de la gendarmerie nationale, 
ont été auditionnés, jeudi 20 février, 
devant la commission d’enquête 
sénatoriale sur la délinquance 
financière, selon le monde fr.   
A écouter le directeur général de 
la police nationale (DGPN), Louis 
Laugier, auditionné, jeudi 20 février, 
par la commission d’enquête du 
Sénat sur la délinquance financière, 
difficile de se faire une idée de l’état 
des forces en présence pour lutter 
contre la criminalité organisée en 
matière économique.

Dans un discours jalonné 
d’acronymes, le DGPN, nommé 
au mois de novembre 2024, n’a 
pu qu’illustrer l’éparpillement des 
services spécialisés dans la lutte 
contre la criminalité en col blanc, en 
particulier s’agissant du blanchiment 
: entre autres, offices centraux 
consacrés à « la lutte contre les 
infractions fiscales » ou « la grande 
délinquance financière », brigade 
nationale d’enquête économique, 
groupements interministériels 
de recherche dans les régions… 
Officiellement, tous sont mobilisés 
dans une « bulle coopérative 
» mise en place grâce à des « 

stratégies coconstruites » au profit 
d’une « déclinaison opérationnelle 
évolutive».
Beaucoup de mots, en somme, 
pour décrire une réalité qu’exprime 
mieux un chiffre : plus de 1 milliard 
d’euros d’avoirs criminels de toute 
nature ont été saisis en 2024 par les 
forces de l’ordre, un montant record 
pour la deuxième année de suite, et 
sans doute une part infinitésimale 
des sommes en jeu dans des 
opérations de blanchiment de plus 
en plus complexes, réalisées par 
des opérateurs de mieux en mieux 
structurés, avec d’importants relais 
institutionnels à l’étranger. 
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Lutte contre le blanchiment 
Une criminalité organisée de plus en plus sophistiquée, selon 

les responsables de la police et de la gendarmerie



En Pologne, un début de campagne présidentielle marqué par 
la guerre en Ukraine

L’administration Trump veut réorienter une partie du budget 
du Pentagone pour financer ses priorités militaires

En Côte d’Ivoire, la France rétrocède sa base militaire 
d’Abidjan au terme d’un long processus

Le débat sur l’envoi 
hypothétique de troupes 
pour soutenir Kiev 

embarrasse Varsovie, alors que les 
citoyens polonais seront appelés 
aux urnes le 18 mai, selon le monde 
fr.  
Michal Szczerba préférerait éviter 
la question. Après le lâchage de 
Volodymyr Zelensky par Donald 
Trump, et alors que s’ébauche un 
rapprochement entre les Etats-Unis 
et la Russie, la Pologne doit-elle 
envoyer des soldats en Ukraine 
pour y maintenir la paix ? « Une 

paix juste et durable n’est pas 
possible sans garanties de sécurité 
pour l’Ukraine. Et nous en sommes 
encore loin. La Pologne, elle, a 
déjà défini sa position. Notre armée 
n’ira pas en Ukraine », finit par 
répondre cet eurodéputé membre 
de la Coalition civique (KO), la 
formation de centre droit du premier 
ministre, Donald Tusk. A ses yeux, 
la Pologne a un rôle bien déterminé 
à jouer : assurer la défense du flanc 
oriental de l’OTAN, coordonner 
la plateforme logistique de l’aide 
militaire à l’Ukraine, continuer 

à fournir des armes aux forces de 
Kiev et à accueillir le million de 
réfugiés ukrainiens installés sur 
son sol.
En Pologne, pays qui partage plus 
de 500 kilomètres de frontière 
avec l’Ukraine mais aussi 200 
kilomètres avec la Russie, le long 
de l’enclave de Kaliningrad, et 
400 kilomètres avec la Biélorussie, 
alliée du Kremlin, les priorités 
n’ont pas changé : la guerre en 
Ukraine doit s’achever par une paix 
durable, qui empêche la Russie 
d’attaquer à nouveau.

Le ministre de la défense des 
Etats-Unis, Pete Hegseth, 
a ordonné d’identifier 50 

milliards de dollars de programmes 
qui pourraient être supprimés 
afin de rediriger les sommes 
économisées vers le financement 
des priorités du président Donald 
Trump, selon le monde fr. 
Vue du Pentagone depuis l’avion 
présidentiel « Air Force One », au-
dessus de Washington, le 2 mars 
2022. PATRICK SEMANSKY / AP 
Le Pentagone a affirmé, mercredi 
19 février, avoir ordonné une 
évaluation de ses dépenses pour 
rediriger quelque 50 milliards 
de dollars (47 milliards d’euros 
environ) à des programmes alignés 
sur les « priorités » du président 
américain, après la publication 
d’un article du Washington Post 
évoquant d’importantes coupes 
budgétaires dans l’armée.

Selon le quotidien de la capitale, 
le ministre de la défense, Pete 
Hegseth, avait exhorté ses équipes 
à se préparer à amputer le budget 
du Pentagone de 8 %, soit des 
dizaines de milliards de dollars 
chaque année, pendant cinq ans.
Dans un communiqué, le Pentagone 
n’a pas directement démenti ces 
affirmations mais a décrit une 
évaluation, demandée par le 
ministre, pour réorienter certains 
budgets vers les « priorités de 
“l’Amérique d’abord” du président 
Trump pour la défense nationale ».
Les services du ministère doivent 
identifier des lignes budgétaires 
dans lesquelles couper afin de 
« financer ces priorités » et « 
recentrer le ministère dans sa 
mission essentielle de dissuasion 
et de gagner les guerres », a 
écrit Robert Salesses, haut 
responsable du Pentagone. Ces 

nouvelles attributions de moyens 
« sont ciblées à 8 % du budget 
pour l’année fiscale 2026 de 
l’administration Biden, totalisant 
environ 50 milliards de dollars », 
a-t-il poursuivi.
« Bureaucratie excessive »
Dans un mémo daté de mardi, 
cité par The Washington Post, 
Pete Hegseth demande qu’on lui 
présente, d’ici au 24 février, des 
propositions de coupes budgétaires 
au sein du Pentagone, dont le 
budget s’établit, en 2025, à environ 
850 milliards de dollars. Sont 
néanmoins exemptés dix-sept 
secteurs au sein du Pentagone. 
Parmi ces dispenses, les opérations 
à la frontière avec le Mexique 
ou la modernisation de l’arsenal 
nucléaire.
Le document du ministère de 
la défense exhorte, par ailleurs, 
toujours selon The Washington 

Post, à continuer à financer plusieurs 
agences de l’armée américaine dans 
le monde, dont le commandement 
pour la région Asie-Pacifique ou 
celui pour l’espace. En revanche, le 
commandement européen, à l’heure 
où Washington a lancé de premiers 
pourparlers avec la Russie sur la 
question du conflit en Ukraine 
notamment – critiqués par Kiev et 
de nombreux pays européens – est 
absent de cette liste d’exemptions. 
Le commandement militaire pour le 
Moyen-Orient (Centcom) ou celui 
pour l’Afrique n’y figurent pas non 
plus, selon The Washington Post.
« La mission attribuée par le 
président Trump au ministère de 
la défense est claire : parvenir 
à la paix par la force », écrit M. 
Hegseth dans ce mémo, cité par le 
quotidien. « Notre budget sera doté 
des ressources nécessaires pour 
les forces combattantes, mettra fin 

aux dépenses de défense inutiles, 
rejettera la bureaucratie excessive 
», poursuit notamment l’ancien 
présentateur de Fox News, nommé 
par Donald Trump.
Depuis l’investiture du président 
américain, le 20 janvier, 
l’administration fédérale a 
entamé un vaste mouvement de 
réduction des dépenses publiques, 
sous l’impulsion de la nouvelle 
commission pour l’efficacité 
gouvernementale (DOGE), 
chapeautée par le multimilliardaire 
Elon Musk.
Si les coupes budgétaires avancées 
par The Washington Post se 
confirmaient, le budget de l’armée, 
première puissance militaire 
mondiale, pourrait être amputé, 
d’ici à cinq ans, de près de 300 
milliards de dollars.

Le camp du 43ᵉ bataillon 
d’infanterie de marine va 
passer, jeudi 20 février, entre les 

mains des Ivoiriens, mais la présence 
française va se maintenir dans le pays, 
dans une formule plus flexible, selon 
le monde fr. 
Le président ivoirien l’avait annoncé 
lors de ses vœux de fin d’année, le 31 
décembre 2024 ; ce devrait être chose 
faite, jeudi 20 février. A l’issue d’une 
cérémonie en présence du ministre 
ivoirien de la défense, Téné Birahima 
Ouattara, et du ministre français des 
armées, Sébastien Lecornu, la France 
doit rétrocéder à la Côte d’Ivoire, 
jeudi, le camp militaire du 43e 
bataillon d’infanterie de marine, situé 
dans la commune de Port-Bouët, à 
Abidjan, qu’elle occupait depuis 1978. 
Une étape-clé dans le réaménagement 
du dispositif militaire français en 
Afrique, amorcé en 2022, mais aussi 
la fin d’une longue négociation entre 
Paris et Abidjan.

La rétrocession du camp de Port-
Bouët, qui doit prendre désormais le 
nom du premier chef d’état-major de 
l’armée ivoirienne, Thomas d’Aquin 
Ouattara, a débuté en avril 2023. 
C’est à cette date que la France a 
discrètement commencé à retirer ses 
premiers effectifs. Le mouvement 
n’a été finalisé que le 20 janvier, avec 
l’arrivée d’un premier bataillon de 90 
parachutistes ivoiriens dans le camp, 
aux côtés de militaires français. Un 
passage de relais par étapes a ensuite 
été organisé en vue de la cérémonie 
du 20 février, afin qu’à cette date, 
la rétrocession de la base soit 
véritablement opérationnelle.
Au-delà des affichages, le retrait 
militaire français de Côte d’Ivoire 
n’est pas assorti d’une rupture 
politique comme au Mali, au Burkina 
Faso, au Niger, voire au Tchad. Alors 
qu’environ 1 000 soldats étaient encore 
présents en Côte d’Ivoire fin 2023, 
leur effectif a été progressivement 

réduit à 600 en 2024, puis entre 300 
et 400 aujourd’hui, selon les sources. 
C’est seulement d’ici à l’été que le 
seuil le plus bas devrait être atteint, 
pour maintenir une centaine de soldats 
de façon semi-permanente en fonction 
des rotations.
Nouvelle coopération
Même avec ces effectifs réduits, les 
Français ne vont pas déserter le pays. 
La base de Port-Bouët est seulement « 
rétrocédée ». Le détachement français 
pourra y continuer ses activités. Une 
école nationale à vocation régionale 
des systèmes d’information et de 
communication, soutenue par la 
France, va notamment y poursuivre 
ses activités. Il s’agit d’un domaine 
très sensible pour les armées, signe 
d’une forte confiance entre Paris 
et Abidjan. La France doit aussi 
rester impliquée dans l’Académie 
internationale de lutte contre le 
terrorisme, à Jacqueville, en périphérie 
d’Abidjan, et à l’Institut de sécurité 

maritime interrégional, également 
dans la capitale économique.
Selon la lettre d’information Africa 
Intelligence, les Français devraient 
également garder la main sur leur 
dépôt de munitions, tout en gardant 
la possibilité d’engager des moyens 
aériens (ravitailleur et hélicoptère 
notamment), si nécessaire. « Il n’y 
aura pas de déploiement permanent de 

l’armée de l’air, mais des déploiements 
temporaires sont envisageables pour 
des exercices d’interopérabilité avec 
l’armée de l’air ivoirienne », détaille 
le cabinet de M. Lecornu. Les forces 
françaises conserveront aussi « un 
lot de véhicules nécessaires » aux 
activités du partenariat militaire, 
confirme l’entourage du ministre.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Macron va mettre en garde Trump, explosions à Kiev… 

P
lusieurs explosions ont lusieurs explosions ont 

retenti dans la nuit dans retenti dans la nuit dans 

la capitale ukrainienne, la capitale ukrainienne, 

Kiev, alors que les discussions Kiev, alors que les discussions 

sur la fin de la guerre en sur la fin de la guerre en 

Ukraine se poursuivent. Jeudi, Ukraine se poursuivent. Jeudi, 

Emmanuel Macron a reçu Emmanuel Macron a reçu 

les chefs des différents partis les chefs des différents partis 

politiques à l’Élysée pour une politiques à l’Élysée pour une 

discussion sur le conflit, avant discussion sur le conflit, avant 

de répondre aux questions des de répondre aux questions des 

internautes. Retour sur les internautes. Retour sur les 

événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 

nuit du jeudi 20 au vendredi 21 nuit du jeudi 20 au vendredi 21 

février 2025.février 2025.

Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 

un 1094e jour de conflit armé un 1094e jour de conflit armé 

s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 

début de l’invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 

février 2022.février 2022.

Ce jeudi 20 février 2025, le Ce jeudi 20 février 2025, le 

président français Emmanuel président français Emmanuel 

Macron a reçu les chefs des Macron a reçu les chefs des 

différents partis politiques différents partis politiques 

de France à l’Élysée pour de France à l’Élysée pour 

échanger au sujet de la échanger au sujet de la 

situation en Ukraine. À la fin situation en Ukraine. À la fin 

de la journée, il a répondu aux de la journée, il a répondu aux 

questions des internautes en questions des internautes en 

direct sur ses réseaux sociaux.direct sur ses réseaux sociaux.

Il a notamment pris la défense Il a notamment pris la défense 

de Volodymyr Zelensky, mais de Volodymyr Zelensky, mais 

il a aussi annoncé qu’il allait il a aussi annoncé qu’il allait 

mettre en garde Donald Trump mettre en garde Donald Trump 

contre toute « faiblesse » face contre toute « faiblesse » face 

à Vladimir Poutine.à Vladimir Poutine.

On fait le point sur les On fait le point sur les 

événements qui ont marqué événements qui ont marqué 

ces dernières heures.ces dernières heures.

Plusieurs vagues Plusieurs vagues 
d’explosions à Kievd’explosions à Kiev

Plusieurs explosions ont Plusieurs explosions ont 

de nouveau retenti dans la de nouveau retenti dans la 

capitale ukrainienne, Kiev, capitale ukrainienne, Kiev, 

dans la nuit de jeudi à vendredi, dans la nuit de jeudi à vendredi, 

rapporte le média ukrainien rapporte le média ukrainien 

Kiev Independent. Selon un Kiev Independent. Selon un 

journaliste présent sur place, journaliste présent sur place, 

les systèmes de défense les systèmes de défense 

aérienne étaient à l’œuvre pour aérienne étaient à l’œuvre pour 

protéger la ville.protéger la ville.

L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 

avait averti du risque d’attaque avait averti du risque d’attaque 

de drones russes dans plusieurs de drones russes dans plusieurs 

régions du pays.régions du pays.

Macron va mettre en garde Macron va mettre en garde 
Trump contre toute « Trump contre toute « 

faiblesse » face à Vladimir faiblesse » face à Vladimir 
PoutinePoutine

Le président français Le président français 

Emmanuel Macron a annoncé Emmanuel Macron a annoncé 

ce jeudi 20 février qu’il allait ce jeudi 20 février qu’il allait 

mettre en garde son homologue mettre en garde son homologue 

américain Donald Trump américain Donald Trump 

contre toute faiblesse face contre toute faiblesse face 

au président russe Vladimir au président russe Vladimir 

Poutine. Lors d’un temps de Poutine. Lors d’un temps de 

réponse aux questions des réponse aux questions des 

internautes, diffusé en direct internautes, diffusé en direct 

sur les réseaux sociaux, le sur les réseaux sociaux, le 

chef de l’État, qui se rendra à chef de l’État, qui se rendra à 

Washington lundi 24 février, Washington lundi 24 février, 

a promis de tenir un discours a promis de tenir un discours 

fort face à Donald Trump.fort face à Donald Trump.

Je vais lui dire au fond, tu ne Je vais lui dire au fond, tu ne 

peux pas être faible face au peux pas être faible face au 

président Poutine. Ce n’est pas président Poutine. Ce n’est pas 

toi, pas ta marque de fabrique, toi, pas ta marque de fabrique, 

c’est pas ton intérêt , a-t-il c’est pas ton intérêt , a-t-il 

indiqué.  Comment ensuite indiqué.  Comment ensuite 

être crédible face à la Chine si être crédible face à la Chine si 

t’es faible face à Poutine , a-t-t’es faible face à Poutine , a-t-

il ajouté.il ajouté.

La deuxième chose à dire : La deuxième chose à dire : 

si tu laisses l’Ukraine prise  si tu laisses l’Ukraine prise  

par Poutine, la Russie  sera par Poutine, la Russie  sera 

inarrêtable pour les Européens  inarrêtable pour les Européens  

car elle  va récupérer l’Ukraine car elle  va récupérer l’Ukraine 

et son armée qui est une et son armée qui est une 

des plus grandes d’Europe, des plus grandes d’Europe, 

avec tous nos équipements, avec tous nos équipements, 

y compris les équipements y compris les équipements 

américains. C’est une faute américains. C’est une faute 

stratégique énorme , a encore stratégique énorme , a encore 

plaidé Emmanuel Macron, plaidé Emmanuel Macron, 

qui veut convaincre Donald qui veut convaincre Donald 

Trump que  c’est son intérêt de Trump que  c’est son intérêt de 

travailler avec les Européens travailler avec les Européens 

en ce moment .en ce moment .

Le président français prend Le président français prend 
la défense de Volodymyr la défense de Volodymyr 

ZelenskyZelensky
Emmanuel Macron en a Emmanuel Macron en a 

également profité pour prendre également profité pour prendre 

la défense du président la défense du président 

ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 

Zelensky, après que Donald Zelensky, après que Donald 

Trump l’a qualifié de  dictateur Trump l’a qualifié de  dictateur 

sans élections .sans élections .

C’est un président élu d’un C’est un président élu d’un 

système libre. Ce n’est pas le système libre. Ce n’est pas le 

cas de Vladimir Poutine qui tue cas de Vladimir Poutine qui tue 

ses opposants et qui manipule ses opposants et qui manipule 

ses élections depuis longtemps ses élections depuis longtemps 

, a-t-il lancé., a-t-il lancé.

Est-ce que vous pensez qu’il Est-ce que vous pensez qu’il 

peut organiser des élections peut organiser des élections 

(..) dans un pays où plusieurs (..) dans un pays où plusieurs 

millions d’Ukrainiens ont millions d’Ukrainiens ont 

fui pour leur sécurité, où il a fui pour leur sécurité, où il a 

mobilisé plusieurs millions mobilisé plusieurs millions 

d’autres qui sont au front, où d’autres qui sont au front, où 

il y a 1 000 morts et blessés il y a 1 000 morts et blessés 

par jour et où il y a toute une par jour et où il y a toute une 

bande de son territoire qui est bande de son territoire qui est 

conquise par la Russie ? , a conquise par la Russie ? , a 

asséné Emmanuel Macron.asséné Emmanuel Macron.

En France, les chefs de En France, les chefs de 
partis divisés sur l’envoi de partis divisés sur l’envoi de 

soldats en Ukrainesoldats en Ukraine
Le président français a reçu Le président français a reçu 

les chefs des différentes les chefs des différentes 

formations politiques formations politiques 

françaises pendant près de françaises pendant près de 

quatre heures à l’Élysée ce quatre heures à l’Élysée ce 

jeudi.jeudi.

Le communiste Fabien Roussel Le communiste Fabien Roussel 

s’est inquiété qu’Emmanuel s’est inquiété qu’Emmanuel 

Macron ait laissé entendre Macron ait laissé entendre 

qu’il faille  se préparer qu’il faille  se préparer 

éventuellement à continuer éventuellement à continuer 

de soutenir l’Ukraine et de soutenir l’Ukraine et 

d’être auprès de l’Ukraine d’être auprès de l’Ukraine 

militairement si l’Ukraine militairement si l’Ukraine 

voulait poursuivre la guerre .voulait poursuivre la guerre .

Et à l’extrême droite de Et à l’extrême droite de 

l’échiquier, Éric Ciotti (UDR) l’échiquier, Éric Ciotti (UDR) 

a déploré que la France se soit a déploré que la France se soit 

engagée dans  une vision très engagée dans  une vision très 

belliqueuse  et qu’elle soit belliqueuse  et qu’elle soit 

prise désormais  à revers  par prise désormais  à revers  par 

Donald Trump.Donald Trump.

Mais plusieurs ont convenu Mais plusieurs ont convenu 

que la France devait faire que la France devait faire 

entendre sa voix dans le entendre sa voix dans le 

nouveau concert des Nations nouveau concert des Nations 

imposé par Donald Trump.imposé par Donald Trump.

 Il faut avoir un message très  Il faut avoir un message très 

clair […] L’Europe va devoir clair […] L’Europe va devoir 

être un pilier , a déclaré être un pilier , a déclaré 

Marine Tondelier pour Les Marine Tondelier pour Les 

Écologistes, appelant à  ne Écologistes, appelant à  ne 

compter que sur nous-mêmes .compter que sur nous-mêmes .

 La voix de la France et de  La voix de la France et de 

l’Europe aujourd’hui est assez l’Europe aujourd’hui est assez 

isolée , a répliqué sur LCI isolée , a répliqué sur LCI 

Louis Aliot, qui représentait Louis Aliot, qui représentait 

le Rassemblement national en le Rassemblement national en 

l’absence de Jordan Bardella, l’absence de Jordan Bardella, 

attendu à Washington pour attendu à Washington pour 

un rassemblement des un rassemblement des 

conservateurs.conservateurs.

Du côté des Insoumis, Manuel Du côté des Insoumis, Manuel 

Bompard a lui jugé intéressant  Bompard a lui jugé intéressant  

d’entendre pour la première d’entendre pour la première 

fois le président utiliser le terme fois le président utiliser le terme 

de non-alignement  vis-à-vis de non-alignement  vis-à-vis 

des États-Unis mais a déploré des États-Unis mais a déploré 

que l’Alliance atlantique reste que l’Alliance atlantique reste 

perçue comme  une obligation perçue comme  une obligation 

dans l’architecture de sécurité  dans l’architecture de sécurité  

future de l’Europe.future de l’Europe.

Pékin affirme qu’une « Pékin affirme qu’une « 
fenêtre sur la paix » s’ouvre fenêtre sur la paix » s’ouvre 

en Ukraineen Ukraine
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 

chinoise Wang Yi a affirmé chinoise Wang Yi a affirmé 

à ses homologues des pays à ses homologues des pays 

du G20 qu’une  fenêtre sur du G20 qu’une  fenêtre sur 

la paix  s’ouvrait en Ukraine, la paix  s’ouvrait en Ukraine, 

plusieurs jours après une plusieurs jours après une 

rencontre entre à Ryad entre rencontre entre à Ryad entre 

de hauts responsables russes et de hauts responsables russes et 

américains.américains.

La Chine a constaté que les La Chine a constaté que les 

appels en faveur de pourparlers appels en faveur de pourparlers 

de paix se sont récemment de paix se sont récemment 

accrus, et qu’une fenêtre sur la accrus, et qu’une fenêtre sur la 

paix s’ouvre , a déclaré Wang paix s’ouvre , a déclaré Wang 

Yi jeudi, selon un compte rendu Yi jeudi, selon un compte rendu 

de son discours publié par le de son discours publié par le 

ministère chinois des Affaires ministère chinois des Affaires 

étrangères, à quelques jours étrangères, à quelques jours 

du troisième anniversaire de du troisième anniversaire de 

l’invasion russe de l’Ukraine l’invasion russe de l’Ukraine 

le 24 février 2022.le 24 février 2022.

Pékin a également apporté Pékin a également apporté 

son soutien au président son soutien au président 

américain Donald Trump, américain Donald Trump, 

qui pousse pour un accord de qui pousse pour un accord de 

paix en Ukraine, alors que les paix en Ukraine, alors que les 

alliés des États-Unis se sont alliés des États-Unis se sont 

ralliés au président ukrainien ralliés au président ukrainien 

Volodymyr Zelensky.  La Volodymyr Zelensky.  La 

Chine soutient tous les efforts Chine soutient tous les efforts 

favorables à la paix (en favorables à la paix (en 

Ukraine), y compris le récent Ukraine), y compris le récent 

consensus atteint entre les consensus atteint entre les 

États-Unis et la Russie , a aussi États-Unis et la Russie , a aussi 

déclaré le ministre chinois des déclaré le ministre chinois des 

Affaires étrangères.  La Chine Affaires étrangères.  La Chine 

est prête à continuer à jouer est prête à continuer à jouer 

un rôle constructif dans la un rôle constructif dans la 

résolution politique de la crise résolution politique de la crise 

, a-t-il ajouté., a-t-il ajouté.

TENNIS : 
Le Russe Daniil Medvedev s’est arrêté en quarts 

de finale à Doha

D
aniil Medvedev n'a aniil Medvedev n'a 

toujours pas remporté toujours pas remporté 

de titre cette saison, ni de titre cette saison, ni 

même disputé de finale. Jeudi, même disputé de finale. Jeudi, 

le Russe s'est arrêté en quarts le Russe s'est arrêté en quarts 

de finale à Doha, et cette fois, de finale à Doha, et cette fois, 

ce n'est pas son adversaire qui ce n'est pas son adversaire qui 

lui a fait mordre la poussière lui a fait mordre la poussière 

mais... une intoxication mais... une intoxication 

alimentaire. Tombeur dans la alimentaire. Tombeur dans la 

douleur de son compatriote douleur de son compatriote 

Karen Khachanov, tenant du Karen Khachanov, tenant du 

titre, pour son entrée en lice titre, pour son entrée en lice 

avant de balayer le Belge Zizou avant de balayer le Belge Zizou 

Bergs, le numéro 6 mondial, Bergs, le numéro 6 mondial, 

vainqueur de l'épreuve en 2023, vainqueur de l'épreuve en 2023, 

a été contraint d'abandonner a été contraint d'abandonner 

après un set, remporté 6-3 par après un set, remporté 6-3 par 

le Canadien, face à un autre le Canadien, face à un autre 

favori : Felix Auger-Aliassime.favori : Felix Auger-Aliassime.

Un scénario évidemment Un scénario évidemment 

difficile à encaisser pour le difficile à encaisser pour le 

"Tsar", qui ne s'en est pas "Tsar", qui ne s'en est pas 

caché par la suite devant la caché par la suite devant la 

presse. "Je suis très déçu de presse. "Je suis très déçu de 

terminer mon parcours de cette terminer mon parcours de cette 

manière à Doha parce que j’ai manière à Doha parce que j’ai 

l'impression d'avoir bien joué. l'impression d'avoir bien joué. 

J’ai hâte de revenir l’année J’ai hâte de revenir l’année 

prochaine." Et peut-être de prochaine." Et peut-être de 

tenter de succéder au palmarès tenter de succéder au palmarès 

à Auger-Aliassime. Il semble à Auger-Aliassime. Il semble 

en effet que rien ne puisse en effet que rien ne puisse 

arriver au 23eme au classement arriver au 23eme au classement 

depuis qu'il a posé ses valises depuis qu'il a posé ses valises 

à Doha. Passé tout près de la à Doha. Passé tout près de la 

correctionnelle face à Quentin correctionnelle face à Quentin 

Halys au premier tour, "FAA" Halys au premier tour, "FAA" 

n'a tout simplement plus n'a tout simplement plus 

terminé un match depuis.terminé un match depuis.

Rublev a trembléRublev a tremblé
Avant de profiter du jet de Avant de profiter du jet de 

l'éponge d'un Medvedev trop l'éponge d'un Medvedev trop 

diminué pour poursuivre la diminué pour poursuivre la 

rencontre jeudi, le vainqueur du rencontre jeudi, le vainqueur du 

tournoi de Montpellier au début tournoi de Montpellier au début 

du mois avait en effet bénéficié du mois avait en effet bénéficié 

du... forfait de la pépite serbe du... forfait de la pépite serbe 

Hamad Medjedovic, battu en Hamad Medjedovic, battu en 

finale à Marseille le week-end finale à Marseille le week-end 

dernier par Ugo Humbert et qui dernier par Ugo Humbert et qui 

venait de faire chuter Stefanos venait de faire chuter Stefanos 

Tsitsipas. Auger-Aliassime, qui Tsitsipas. Auger-Aliassime, qui 

n'avait pas vu venir l'abandon n'avait pas vu venir l'abandon 

du Russe ("j'ai été autant du Russe ("j'ai été autant 

surpris que tout le monde") surpris que tout le monde") 

s'est encore économisé jeudi, s'est encore économisé jeudi, 

et l'attend maintenant en demi-et l'attend maintenant en demi-

finales Andrey Rublev.finales Andrey Rublev.

Avec peut-être à la clé pour le Avec peut-être à la clé pour le 

protégé de Frédéric Fontang protégé de Frédéric Fontang 

une deuxième finale cette une deuxième finale cette 

saison après son titre à l'Open saison après son titre à l'Open 

13. D'autant que son prochain 13. D'autant que son prochain 

adversaire s'est fait très peur adversaire s'est fait très peur 

jeudi contre Alex De Minaur. jeudi contre Alex De Minaur. 

Le numéro 10 mondial, Le numéro 10 mondial, 

vainqueur 10-8 au jeu décisif vainqueur 10-8 au jeu décisif 

du dernier set (6-1, 3-6, 7-6), a du dernier set (6-1, 3-6, 7-6), a 

dû écarter une balle de match dû écarter une balle de match 

avant de s'imposer, lui, sur sa avant de s'imposer, lui, sur sa 

neuvième balle de match.neuvième balle de match.

DÉCOUVERTE ÉTONNANTE : 
Le noyau interne de la Terre change de rotation et de forme

L
es profondeurs de notre es profondeurs de notre 

planète recèlent encore planète recèlent encore 

bien des mystères, et une bien des mystères, et une 

étude récente parue sur Nature étude récente parue sur Nature 

vient d’en dévoiler un nouveau. vient d’en dévoiler un nouveau. 

Des chercheurs ont mis au jour Des chercheurs ont mis au jour 

que le noyau interne – cette que le noyau interne – cette 

sphère métallique solide et sphère métallique solide et 

bouillonnante – change non bouillonnante – change non 

seulement de rotation, mais seulement de rotation, mais 

aussi de forme. Cette trouvaille aussi de forme. Cette trouvaille 

offre une vision inédite sur offre une vision inédite sur 

les mouvements internes de les mouvements internes de 

la Terre et pourrait modifier la Terre et pourrait modifier 

notre façon de voir le champ notre façon de voir le champ 

magnétique terrestre (on en magnétique terrestre (on en 

apprend toujours autant sur apprend toujours autant sur 

notre planète, même après des notre planète, même après des 

siècles d’observation !).siècles d’observation !).

Une rotation inversée qui Une rotation inversée qui 
surprendsurprend
Les scientifiques ont découvert Les scientifiques ont découvert 

dernièrement que le noyau dernièrement que le noyau 

interne de la Terre a inversé interne de la Terre a inversé 

son sens de rotation. Jusqu’à son sens de rotation. Jusqu’à 

présent, on pensait que ce présent, on pensait que ce 

noyau tournait de manière noyau tournait de manière 

autonome par rapport au noyau autonome par rapport au noyau 

externe liquide et au reste de la externe liquide et au reste de la 

planète. Mais des recherches planète. Mais des recherches 

menées par le Professeur menées par le Professeur 

John Vidaledémontrent que John Vidaledémontrent que 

ce mouvement est bien plus ce mouvement est bien plus 

complexe. En effet, le noyau complexe. En effet, le noyau 

interne a présenté des variations interne a présenté des variations 

dans sa vitesse de rotation au dans sa vitesse de rotation au 

fil des décennies, tournant fil des décennies, tournant 

parfois plus vite et parfois plus parfois plus vite et parfois plus 

lentement que le reste de la lentement que le reste de la 

Terre.Terre.

Cette conclusion repose sur Cette conclusion repose sur 

l’analyse minutieuse des l’analyse minutieuse des 

données sismiques recueillies données sismiques recueillies 

entre 1991 et 2023. On se entre 1991 et 2023. On se 

sert notamment des réseaux sert notamment des réseaux 

sismiques d’Eielson (ILAR) sismiques d’Eielson (ILAR) 

et de Yellowknife (YKA) en et de Yellowknife (YKA) en 

Amérique du Nord, qui ont Amérique du Nord, qui ont 

enregistré le passage des ondes enregistré le passage des ondes 

à travers le noyau lors de 121 à travers le noyau lors de 121 

paires de séismes récurrents paires de séismes récurrents 

dans les îles Sandwich dans les îles Sandwich 

du Sud (des observations du Sud (des observations 

précises permettant de suivre précises permettant de suivre 

ces mouvements autrement ces mouvements autrement 

inaccessibles).inaccessibles).

Des modifications de forme Des modifications de forme 
remarquablesremarquables
Parallèlement aux observations Parallèlement aux observations 

sur la rotation, l’étude a mis sur la rotation, l’étude a mis 

en lumière des modifications en lumière des modifications 

importantes dans la forme du importantes dans la forme du 

noyau interne. Longtemps, on a noyau interne. Longtemps, on a 

supposé que cette partie centrale supposé que cette partie centrale 

se déformait très lentement en se déformait très lentement en 

tournant. Aujourd’hui, l’étude tournant. Aujourd’hui, l’étude 

apporte pour la première apporte pour la première 

fois des preuves concrètes fois des preuves concrètes 

indiquant que le noyau a pu indiquant que le noyau a pu 

subir des déformations de subir des déformations de 

l’ordre de 100 mètres ou plus l’ordre de 100 mètres ou plus 

à certains endroits durant les à certains endroits durant les 

vingt dernières années.vingt dernières années.

Ces déformations restent Ces déformations restent 

difficiles à observer difficiles à observer 

directement, tant le noyau est directement, tant le noyau est 

inaccessible (situé à environ 6 inaccessible (situé à environ 6 

437 kilomètres sous nos pieds). 437 kilomètres sous nos pieds). 

Les chercheurs se fient donc Les chercheurs se fient donc 

aux ondes sismiques générées aux ondes sismiques générées 

par les tremblements de terre par les tremblements de terre 

pour sonder ces formations pour sonder ces formations 

géologiques mystérieuses.géologiques mystérieuses.

Les variations observées Les variations observées 

pourraient bien nous donner pourraient bien nous donner 

un aperçu précieux des forces un aperçu précieux des forces 

internes qui animent notre internes qui animent notre 

planète (c’est fou de penser planète (c’est fou de penser 

à tout ce qui se passe sous à tout ce qui se passe sous 

nos pieds). Elles pourraient, nos pieds). Elles pourraient, 

par exemple, éclairer certains par exemple, éclairer certains 

épisodes inhabituels du champ épisodes inhabituels du champ 

magnétique terrestre, lequel magnétique terrestre, lequel 

a connu plusieurs secousses a connu plusieurs secousses 

ces dernières décennies. Le ces dernières décennies. Le 

Professeur Vidale explique qu’il Professeur Vidale explique qu’il 

serait intéressant d’examiner serait intéressant d’examiner 

ce phénomène : « Le champ ce phénomène : « Le champ 

magnétique a connu des magnétique a connu des 

secousses à divers moments au secousses à divers moments au 

cours des dernières décennies, cours des dernières décennies, 

et nous aimerions savoir si cela et nous aimerions savoir si cela 

est lié à ce que nous observons est lié à ce que nous observons 

à la limite du noyau interne ».à la limite du noyau interne ».

Les chercheurs avancent Les chercheurs avancent 

que ces changements que ces changements 

proviendraient surtout de la proviendraient surtout de la 

couche superficielle du noyau couche superficielle du noyau 

interne, où une déformation interne, où une déformation 

visqueuse serait induite par le visqueuse serait induite par le 

couplage entre la structures couplage entre la structures 

géologiques de cette frontière géologiques de cette frontière 

et les anomalies de densité du et les anomalies de densité du 

manteau, ou par l’influence manteau, ou par l’influence 

d’un champ gravitationnel d’un champ gravitationnel 

qui n’est pas parfaitement qui n’est pas parfaitement 

uniforme.uniforme.
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LIGUE DES CHAMPIONS:
 le tirage complet des huitièmes, des quarts 

et des demi-finales

Le Real Madrid a abandonné la piste Joshua Kimmich

LDC, BARÇA:
 Deco heureux de ne pas être tombé sur le PSG

ÉQUIPE D’ALGÉRIE:
 les dessous de l’arrivée d’Ibrahim Maza

 et de Mohamed Farsi

Quel gardien pour l’Algérie ? Une question toujours 
sans réponse

Invité du plateau de la chaîne 
algérienne Echorouk, le 
chargé de communication 

de la Fédération algérienne de 
football, Saïd Fellak, est revenu 
sur les arrivées d’Ibrahim Maza 
et de Mohamed Farsi. Les deux 
jeunes talents ont conquis avant 
de poser les pieds en Algérie. Une 
attitude en voie d’extinction…
En effet, revenant sur les choix 
et les démarches que la FAF 

entreprend avec les jeunes 
binationaux, Saïd Fellak a 
fait des révélations à propos 
de l’arrivée des deux jeunes 
talents. “J’espère qu’on parle 
davantage de ceux qui sont là 
que de ceux qui ne sont pas 
là (NDLR : en référence a 
Cherki et Akliouche)“, a-t-il 
dit d’emblée. “Sachez qu’on 
a chipé deux grands talents. 
Maza était un jeune espoir 

qui comptait beaucoup pour 
la fédération allemande. 
Cette dernière a tout fait pour 
empêcher son départ puisqu’ils 
le concéderaient comme l’un des 
futurs internationaux. Quand son 
choix était scellé, ils ont endigué 
l’envoi de ses documents. La 
fédé allemande tournait autour 
du pot afin de temporiser, voire 
freiner, son arrivée”, ajoute-t-il. 
C’est le cas aussi pour Mohamed 

Farsi, qui, assure Fellak, a vécu 
le même épisode au Canada 
puisqu’il était un réservé pour la 
sélection première.
Ce qui a fait la différence dans 
ce “bras de fer”, c’est la volonté 
des deux joueurs : “Maza, Farsi 
et Chiakha ont tous un point 
en commun : leur volonté de 
représenter l’Algérie. Ils ne se 
sont pas posés trop de questions, 
ils l’ont fait sans tergiverser, sans 

attendre d’autres opportunités 
malgré leur jeune âge. Ils 
pouvaient temporiser et gagner 
du temps, l’avenir étant promis 
à eux, mais non. Ils ont vite 
répondu à l’appel”, indique Saïd 
Fellak. De quoi expliquer, outre 
le talent, l’accueil et l’admiration 
que le public algérien témoigne 
pour ces joueurs.

Voilà un dossier 
qui devrait être 
clos au Real 

Madrid. Régulièrement 
cités comme courtisans 
des plus grands joueurs 
de la planète, les 
Merengues seraient 
intéressés par Joshua 
Kimmich. Les rumeurs 
autour de l’avenir du 
milieu de terrain ont 
fusé ces dernières 
semaines, puisque son 
contrat expire en juin 
prochain avec le Bayern 
Munich. Mais cela ne 
devrait plus être le cas 
dans les prochaines 

semaines.
D’après les informations 
de Bild, le joueur 
arrivé en 2015 à 
l’Allianz Arena est en 
négociations avancées 
avec son club actuel pour 
renouveler son contrat. 
Aucune information à 
propos de ce nouveau 
bail n’a encore fuité. 
Quoi qu’il en soit, le 
média allemand affirme 
que la Maison Blanche 
a complètement 
abandonné la piste 
menant au joueur de 30 
ans.

Le FC Barcelone 
connaissait ses deux 
adversaires potentiels 

pour ces 8es de finale de 
Ligue des Champions 
entre Benfica et le PSG. Le 
tirage au sort a finalement 
offert le club portugais aux 
Catalans, pour une revanche 
du match complètement 
fou qui a eu lieu lors de la 
phase de championnat entre 
les deux équipes (victoire 
des Barcelonais 5-4 après 
avoir été menés 2-4). Deco a 
affiché une mine soulagée au 
moment de réagir à ce futur 
adversaire. «À ce stade, il 

n’y a pas beaucoup En cas 
de qualification, le Barça 
affrontera le vainqueur 
de Borussia Dortmund-
LOSC, avec un quart de 
finale retour à l’extérieur. 
Le directeur sportif tient à 
calmer le jeu en affirmant 
que son club est encore 
loin d’être en demi-finale, 
malgré un tableau ouvert. 
«Nous devons d’abord battre 
Benfica. Ils sont très forts et 
nous devons passer, ensuite 
nous verrons. Rappelez-
vous l’année dernière, il y 
a eu des surprises. Le PSG 
était favori en demi-finale et 

est tombé. C’est Dortmund 
qui a fini par atteindre la 
finale… Il y a des équipes 
fortes partout. Il faut d’abord 
jouer, y aller petit à petit et 
prendre match par match.» 
Le message aux joueurs est 
clair. de choix mais c’est 
vrai que le PSG est dans un 
grand moment, tout comme 
Benfica. Lors de la phase 
de qualifications, c’était un 
match très difficile où nous 
avons beaucoup souffert, 
avant de finir sur cette 
remontée historique.»

Le grand jour est arrivé. 
Deux jours après la fin des 
barrages, les seize clubs 

encore en lice connaissent enfin 
leur adversaire en huitièmes. 
Le tableau des quarts et des 
demi-finales est également 
connu. L’heure des huitièmes 
de finale a sonné. Dans cette 
nouvelle version de la Ligue 
des champions, il y a déjà eu 
du dégât avant le tirage au sort 
organisé ce midi par l’UEFA. 
L’Italie a perdu pas moins de 
trois représentants (Atalanta, 
l’AC Milan et la Juventus), la 
France a réussi à conserver la 
moitié de son contingent (PSG, 
Lille), mais se retrouve plus que 
jamais menacée à l’indice UEFA 
par les Hollandais qui ont, eux 
aussi, deux clubs encore en lice 
(PSV, Feyenoord).
Le suspense n’était pas vraiment 
total puisque, pour rappel, 
chaque club engagé n’avait le 
choix qu’entre deux possibles 
adversaires. Côté français, le 
Paris Saint-Germain savait 
que du lourd l’attendait et il a 

été servi. Les Rouge et Bleu 
défieront Liverpool, avec le 
désavantage de jouer le match 
retour à Anfield. Le club de la 
capitale et celui de la Mersey 
se sont croisés cinq fois toutes 
compétitions confondues au 
cours de leur histoire, pour un 
bilan de 3 victoires et 2 défaites. 
Une bonne nouvelle pour le 
FC Barcelone qui hérite donc 
de Benfica. Autre représentant 
français dans cette compétition, 
Lille n’a pas été gâté non plus, 

malgré son statut de tête de série.
Un possible PSG-Real Madrid 
en demies
Les Dogues joueront le Borussia 
Dortmund, finaliste de la saison 
dernière. De son côté, le Club 
Bruges se mesurera à Aston 
Villa. Conséquence : Lille a pris 
l’adversaire le plus dur, mais les 
Nordistes sortent de la partie 
de tableau du PSG. En cas de 
qualification pour les quarts, les 
Dogues affronteraient le Barça 
ou Benfica. Ce qui veut dire 
que, si le PSG arrive à éliminer 

Liverpool, il jouera le vainqueur 
de Club Bruges-Aston Villa en 
quart de finale.
Enfin, il y aura deux autres chocs 
exceptionnels dans ces huitièmes, 
à savoir le derby de Madrid entre 
le Real et l’Atlético et un Bayern 
Munich-Bayer Leverkusen qui 
va enflammer toute l’Allemagne. 
À noter que si le Real Madrid 
de Kylian Mbappé se défait des 
Colchoneros en huitièmes et du 
vainqueur de PSV-Arsenal en 
quarts, il pourrait retrouver le 
PSG en demi-finale. En attendant 

de voir si tous ces scénarii 
se confirment, il convient de 
rappeler que les matches allers 
de ces 1/8es se joueront les 4 et 
5 mars et les retours les 11 et 12 
mars.
Les affiches des 1/8es de finale :
Club Bruges - Aston Villa
Borussia Dortmund - Lille
Real Madrid - Atlético de Madrid
Bayern Munich - Bayer 
Leverkusen
PSV - Arsenal
Feyenoord - Inter
PSG - Liverpool
Benfica - FC Barcelone
Les affiches des quarts de finale :
A1 : PSG ou Liverpool - Club 
Bruges ou Aston Villa
A2 : PSV ou Arsenal - Real 
Madrid ou Atlético
A3 : Benfica ou FC Barcelone - 
Borussia Dortmund ou Lille
A4 : Bayern Munich ou Bayer 
Leverkusen - Feyenoord ou Inter
Les affiches des demi-finales :
vainqueur A2 - vainqueur A1
vainqueur A4 - vainqueur A3

Depuis la fin de l’ère 
Raïs M’Bolhi, l’Algérie 
peine à trouver un 

dernier rempart à la hauteur 
de ses ambitions. L’ancien 
portier des Fennecs, titulaire 
incontesté durant plus d’une 
décennie avec 96 sélections, 
a laissé un vide que personne 
ne semble pouvoir combler 
efficacement. À l’approche de 
la Coupe d’Afrique des Nations 
(CAN) et avec les éliminatoires 
du Mondial 2026 qui pointent à 
l’horizon, la question du gardien 
de but de la sélection algérienne 
reste plus que jamais d’actualité.
Raïs M’Bolhi a marqué l’histoire 
de la sélection algérienne. Héros 
du Mondial 2014 avec des 
performances exceptionnelles, 
notamment face à l’Allemagne en 
huitièmes de finale, il a également 
été un des artisans majeurs du 
sacre en Coupe d’Afrique des 
Nations 2019. Son absence laisse 
un vide difficile à combler, et 
depuis son dernier match sous 
les couleurs nationales, les Verts 
n’ont toujours pas trouvé de 
successeur indiscutable.
Des options, mais pas de 
certitudes
Plusieurs gardiens sont 
actuellement en lice pour 
succéder à M’Bolhi, mais 

aucun ne semble s’imposer avec 
évidence. Parmi les candidats, 
Anthony Mandrea est celui 
qui semble avoir la faveur du 
sélectionneur, Vladimir Petkoviç. 
Cependant, ses performances 
mitigées en sélection, son 
manque de régularité et quelques 
erreurs notables posent des 
questions quant à sa capacité à 
s’imposer sur la durée comme le 
numéro un de l’équipe nationale.
De son côté, Alexandre Oukidja, 
bien que plus expérimenté, 

accuse le poids des années. À 
35 ans, il ne représente pas une 
solution d’avenir, et son rôle 
semble davantage orienté vers 
celui de doublure plutôt que celui 
de titulaire indiscutable.
D’autres noms émergent 
également, mais aucun ne 
semble réellement sortir du lot. 
Mustapha Zeghba, qui brille avec 
Damac FC en Arabie Saoudite, 
fait partie des options possibles. 
Par ailleurs, Gaëtan Coucke, dont 
la naturalisation pourrait offrir 

une alternative intéressante, est 
également évoqué, mais son 
intégration dans le groupe reste 
incertaine.
Un défi stratégique pour 
Petkoviç
À l’aube de deux échéances 
cruciales, la CAN 2024, qui 
se tiendra en Côte d’Ivoire, et 
les éliminatoires du Mondial 
2026, la question du gardien 
de but devient un véritable défi 
stratégique pour la sélection 
algérienne. L’absence d’un 
gardien fiable et d’une véritable 
hiérarchie à ce poste constitue un 
handicap majeur, surtout dans un 
tournoi aussi relevé que la CAN.
La CAN 2024 représente une 
opportunité de rachat pour les 
Fennecs, après une élimination 
précoce en 2021, mais sans un 
gardien de classe mondiale, la 
défense algérienne risque de 
souffrir. D’autant plus que la 
qualification pour le Mondial 
2026 passera par une stabilité 
défensive que seul un portier 
d’envergure peut garantir. Ainsi, 
il est impératif que Vladimir 
Petkoviç tranche rapidement 
cette question, quitte à tester 
de nouvelles options lors des 
prochains matchs amicaux ou 
éliminatoires.
Quelles perspectives pour 

l’Algérie ?
L’Algérie doit impérativement 
trouver un gardien capable 
d’incarner l’avenir de la 
sélection. Si Mandrea et Oukidja 
restent en course pour le poste 
de titulaire, l’exploration 
de nouvelles pistes semble 
inévitable. Des jeunes portiers 
évoluant en Europe ou dans le 
championnat local pourraient 
être intégrés à la sélection afin 
d’assurer une transition fluide et 
durable.
Le poste de gardien de but est l’un 
des plus sensibles en football, et 
l’Algérie ne peut se permettre 
d’arriver aux compétitions 
internationales avec une 
incertitude aussi cruciale. Les 
prochaines rencontres amicales 
et éliminatoires seront donc 
décisives pour trancher cette 
question qui agite les supporters 
des Verts depuis plusieurs 
années.
Reste à savoir si Vladimir 
Petkoviç parviendra enfin à 
trouver le successeur tant attendu 
de Raïs M’Bolhi ou si l’Algérie 
abordera la CAN 2024 avec une 
interrogation majeure dans ses 
cages. La réponse semble plus 
urgente que jamais.
DZfoot
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GUERRE EN UKRAINE : 
Macron va mettre en garde Trump, explosions à Kiev… 

P
lusieurs explosions ont lusieurs explosions ont 

retenti dans la nuit dans retenti dans la nuit dans 

la capitale ukrainienne, la capitale ukrainienne, 

Kiev, alors que les discussions Kiev, alors que les discussions 

sur la fin de la guerre en sur la fin de la guerre en 

Ukraine se poursuivent. Jeudi, Ukraine se poursuivent. Jeudi, 

Emmanuel Macron a reçu Emmanuel Macron a reçu 

les chefs des différents partis les chefs des différents partis 

politiques à l’Élysée pour une politiques à l’Élysée pour une 

discussion sur le conflit, avant discussion sur le conflit, avant 

de répondre aux questions des de répondre aux questions des 

internautes. Retour sur les internautes. Retour sur les 

événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 

nuit du jeudi 20 au vendredi 21 nuit du jeudi 20 au vendredi 21 

février 2025.février 2025.

Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 

un 1094e jour de conflit armé un 1094e jour de conflit armé 

s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 

début de l’invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 

février 2022.février 2022.

Ce jeudi 20 février 2025, le Ce jeudi 20 février 2025, le 

président français Emmanuel président français Emmanuel 

Macron a reçu les chefs des Macron a reçu les chefs des 

différents partis politiques différents partis politiques 

de France à l’Élysée pour de France à l’Élysée pour 

échanger au sujet de la échanger au sujet de la 

situation en Ukraine. À la fin situation en Ukraine. À la fin 

de la journée, il a répondu aux de la journée, il a répondu aux 

questions des internautes en questions des internautes en 

direct sur ses réseaux sociaux.direct sur ses réseaux sociaux.

Il a notamment pris la défense Il a notamment pris la défense 

de Volodymyr Zelensky, mais de Volodymyr Zelensky, mais 

il a aussi annoncé qu’il allait il a aussi annoncé qu’il allait 

mettre en garde Donald Trump mettre en garde Donald Trump 

contre toute « faiblesse » face contre toute « faiblesse » face 

à Vladimir Poutine.à Vladimir Poutine.

On fait le point sur les On fait le point sur les 

événements qui ont marqué événements qui ont marqué 

ces dernières heures.ces dernières heures.

Plusieurs vagues Plusieurs vagues 
d’explosions à Kievd’explosions à Kiev

Plusieurs explosions ont Plusieurs explosions ont 

de nouveau retenti dans la de nouveau retenti dans la 

capitale ukrainienne, Kiev, capitale ukrainienne, Kiev, 

dans la nuit de jeudi à vendredi, dans la nuit de jeudi à vendredi, 

rapporte le média ukrainien rapporte le média ukrainien 

Kiev Independent. Selon un Kiev Independent. Selon un 

journaliste présent sur place, journaliste présent sur place, 

les systèmes de défense les systèmes de défense 

aérienne étaient à l’œuvre pour aérienne étaient à l’œuvre pour 

protéger la ville.protéger la ville.

L’armée de l’air ukrainienne L’armée de l’air ukrainienne 

avait averti du risque d’attaque avait averti du risque d’attaque 

de drones russes dans plusieurs de drones russes dans plusieurs 

régions du pays.régions du pays.

Macron va mettre en garde Macron va mettre en garde 
Trump contre toute « Trump contre toute « 

faiblesse » face à Vladimir faiblesse » face à Vladimir 
PoutinePoutine

Le président français Le président français 

Emmanuel Macron a annoncé Emmanuel Macron a annoncé 

ce jeudi 20 février qu’il allait ce jeudi 20 février qu’il allait 

mettre en garde son homologue mettre en garde son homologue 

américain Donald Trump américain Donald Trump 

contre toute faiblesse face contre toute faiblesse face 

au président russe Vladimir au président russe Vladimir 

Poutine. Lors d’un temps de Poutine. Lors d’un temps de 

réponse aux questions des réponse aux questions des 

internautes, diffusé en direct internautes, diffusé en direct 

sur les réseaux sociaux, le sur les réseaux sociaux, le 

chef de l’État, qui se rendra à chef de l’État, qui se rendra à 

Washington lundi 24 février, Washington lundi 24 février, 

a promis de tenir un discours a promis de tenir un discours 

fort face à Donald Trump.fort face à Donald Trump.

Je vais lui dire au fond, tu ne Je vais lui dire au fond, tu ne 

peux pas être faible face au peux pas être faible face au 

président Poutine. Ce n’est pas président Poutine. Ce n’est pas 

toi, pas ta marque de fabrique, toi, pas ta marque de fabrique, 

c’est pas ton intérêt , a-t-il c’est pas ton intérêt , a-t-il 

indiqué.  Comment ensuite indiqué.  Comment ensuite 

être crédible face à la Chine si être crédible face à la Chine si 

t’es faible face à Poutine , a-t-t’es faible face à Poutine , a-t-

il ajouté.il ajouté.

La deuxième chose à dire : La deuxième chose à dire : 

si tu laisses l’Ukraine prise  si tu laisses l’Ukraine prise  

par Poutine, la Russie  sera par Poutine, la Russie  sera 

inarrêtable pour les Européens  inarrêtable pour les Européens  

car elle  va récupérer l’Ukraine car elle  va récupérer l’Ukraine 

et son armée qui est une et son armée qui est une 

des plus grandes d’Europe, des plus grandes d’Europe, 

avec tous nos équipements, avec tous nos équipements, 

y compris les équipements y compris les équipements 

américains. C’est une faute américains. C’est une faute 

stratégique énorme , a encore stratégique énorme , a encore 

plaidé Emmanuel Macron, plaidé Emmanuel Macron, 

qui veut convaincre Donald qui veut convaincre Donald 

Trump que  c’est son intérêt de Trump que  c’est son intérêt de 

travailler avec les Européens travailler avec les Européens 

en ce moment .en ce moment .

Le président français prend Le président français prend 
la défense de Volodymyr la défense de Volodymyr 

ZelenskyZelensky
Emmanuel Macron en a Emmanuel Macron en a 

également profité pour prendre également profité pour prendre 

la défense du président la défense du président 

ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 

Zelensky, après que Donald Zelensky, après que Donald 

Trump l’a qualifié de  dictateur Trump l’a qualifié de  dictateur 

sans élections .sans élections .

C’est un président élu d’un C’est un président élu d’un 

système libre. Ce n’est pas le système libre. Ce n’est pas le 

cas de Vladimir Poutine qui tue cas de Vladimir Poutine qui tue 

ses opposants et qui manipule ses opposants et qui manipule 

ses élections depuis longtemps ses élections depuis longtemps 

, a-t-il lancé., a-t-il lancé.

Est-ce que vous pensez qu’il Est-ce que vous pensez qu’il 

peut organiser des élections peut organiser des élections 

(..) dans un pays où plusieurs (..) dans un pays où plusieurs 

millions d’Ukrainiens ont millions d’Ukrainiens ont 

fui pour leur sécurité, où il a fui pour leur sécurité, où il a 

mobilisé plusieurs millions mobilisé plusieurs millions 

d’autres qui sont au front, où d’autres qui sont au front, où 

il y a 1 000 morts et blessés il y a 1 000 morts et blessés 

par jour et où il y a toute une par jour et où il y a toute une 

bande de son territoire qui est bande de son territoire qui est 

conquise par la Russie ? , a conquise par la Russie ? , a 

asséné Emmanuel Macron.asséné Emmanuel Macron.

En France, les chefs de En France, les chefs de 
partis divisés sur l’envoi de partis divisés sur l’envoi de 

soldats en Ukrainesoldats en Ukraine
Le président français a reçu Le président français a reçu 

les chefs des différentes les chefs des différentes 

formations politiques formations politiques 

françaises pendant près de françaises pendant près de 

quatre heures à l’Élysée ce quatre heures à l’Élysée ce 

jeudi.jeudi.

Le communiste Fabien Roussel Le communiste Fabien Roussel 

s’est inquiété qu’Emmanuel s’est inquiété qu’Emmanuel 

Macron ait laissé entendre Macron ait laissé entendre 

qu’il faille  se préparer qu’il faille  se préparer 

éventuellement à continuer éventuellement à continuer 

de soutenir l’Ukraine et de soutenir l’Ukraine et 

d’être auprès de l’Ukraine d’être auprès de l’Ukraine 

militairement si l’Ukraine militairement si l’Ukraine 

voulait poursuivre la guerre .voulait poursuivre la guerre .

Et à l’extrême droite de Et à l’extrême droite de 

l’échiquier, Éric Ciotti (UDR) l’échiquier, Éric Ciotti (UDR) 

a déploré que la France se soit a déploré que la France se soit 

engagée dans  une vision très engagée dans  une vision très 

belliqueuse  et qu’elle soit belliqueuse  et qu’elle soit 

prise désormais  à revers  par prise désormais  à revers  par 

Donald Trump.Donald Trump.

Mais plusieurs ont convenu Mais plusieurs ont convenu 

que la France devait faire que la France devait faire 

entendre sa voix dans le entendre sa voix dans le 

nouveau concert des Nations nouveau concert des Nations 

imposé par Donald Trump.imposé par Donald Trump.

 Il faut avoir un message très  Il faut avoir un message très 

clair […] L’Europe va devoir clair […] L’Europe va devoir 

être un pilier , a déclaré être un pilier , a déclaré 

Marine Tondelier pour Les Marine Tondelier pour Les 

Écologistes, appelant à  ne Écologistes, appelant à  ne 

compter que sur nous-mêmes .compter que sur nous-mêmes .

 La voix de la France et de  La voix de la France et de 

l’Europe aujourd’hui est assez l’Europe aujourd’hui est assez 

isolée , a répliqué sur LCI isolée , a répliqué sur LCI 

Louis Aliot, qui représentait Louis Aliot, qui représentait 

le Rassemblement national en le Rassemblement national en 

l’absence de Jordan Bardella, l’absence de Jordan Bardella, 

attendu à Washington pour attendu à Washington pour 

un rassemblement des un rassemblement des 

conservateurs.conservateurs.

Du côté des Insoumis, Manuel Du côté des Insoumis, Manuel 

Bompard a lui jugé intéressant  Bompard a lui jugé intéressant  

d’entendre pour la première d’entendre pour la première 

fois le président utiliser le terme fois le président utiliser le terme 

de non-alignement  vis-à-vis de non-alignement  vis-à-vis 

des États-Unis mais a déploré des États-Unis mais a déploré 

que l’Alliance atlantique reste que l’Alliance atlantique reste 

perçue comme  une obligation perçue comme  une obligation 

dans l’architecture de sécurité  dans l’architecture de sécurité  

future de l’Europe.future de l’Europe.

Pékin affirme qu’une « Pékin affirme qu’une « 
fenêtre sur la paix » s’ouvre fenêtre sur la paix » s’ouvre 

en Ukraineen Ukraine
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 

chinoise Wang Yi a affirmé chinoise Wang Yi a affirmé 

à ses homologues des pays à ses homologues des pays 

du G20 qu’une  fenêtre sur du G20 qu’une  fenêtre sur 

la paix  s’ouvrait en Ukraine, la paix  s’ouvrait en Ukraine, 

plusieurs jours après une plusieurs jours après une 

rencontre entre à Ryad entre rencontre entre à Ryad entre 

de hauts responsables russes et de hauts responsables russes et 

américains.américains.

La Chine a constaté que les La Chine a constaté que les 

appels en faveur de pourparlers appels en faveur de pourparlers 

de paix se sont récemment de paix se sont récemment 

accrus, et qu’une fenêtre sur la accrus, et qu’une fenêtre sur la 

paix s’ouvre , a déclaré Wang paix s’ouvre , a déclaré Wang 

Yi jeudi, selon un compte rendu Yi jeudi, selon un compte rendu 

de son discours publié par le de son discours publié par le 

ministère chinois des Affaires ministère chinois des Affaires 

étrangères, à quelques jours étrangères, à quelques jours 

du troisième anniversaire de du troisième anniversaire de 

l’invasion russe de l’Ukraine l’invasion russe de l’Ukraine 

le 24 février 2022.le 24 février 2022.

Pékin a également apporté Pékin a également apporté 

son soutien au président son soutien au président 

américain Donald Trump, américain Donald Trump, 

qui pousse pour un accord de qui pousse pour un accord de 

paix en Ukraine, alors que les paix en Ukraine, alors que les 

alliés des États-Unis se sont alliés des États-Unis se sont 

ralliés au président ukrainien ralliés au président ukrainien 

Volodymyr Zelensky.  La Volodymyr Zelensky.  La 

Chine soutient tous les efforts Chine soutient tous les efforts 

favorables à la paix (en favorables à la paix (en 

Ukraine), y compris le récent Ukraine), y compris le récent 

consensus atteint entre les consensus atteint entre les 

États-Unis et la Russie , a aussi États-Unis et la Russie , a aussi 

déclaré le ministre chinois des déclaré le ministre chinois des 

Affaires étrangères.  La Chine Affaires étrangères.  La Chine 

est prête à continuer à jouer est prête à continuer à jouer 

un rôle constructif dans la un rôle constructif dans la 

résolution politique de la crise résolution politique de la crise 

, a-t-il ajouté., a-t-il ajouté.

TENNIS : 
Le Russe Daniil Medvedev s’est arrêté en quarts 

de finale à Doha

D
aniil Medvedev n'a aniil Medvedev n'a 

toujours pas remporté toujours pas remporté 

de titre cette saison, ni de titre cette saison, ni 

même disputé de finale. Jeudi, même disputé de finale. Jeudi, 

le Russe s'est arrêté en quarts le Russe s'est arrêté en quarts 

de finale à Doha, et cette fois, de finale à Doha, et cette fois, 

ce n'est pas son adversaire qui ce n'est pas son adversaire qui 

lui a fait mordre la poussière lui a fait mordre la poussière 

mais... une intoxication mais... une intoxication 

alimentaire. Tombeur dans la alimentaire. Tombeur dans la 

douleur de son compatriote douleur de son compatriote 

Karen Khachanov, tenant du Karen Khachanov, tenant du 

titre, pour son entrée en lice titre, pour son entrée en lice 

avant de balayer le Belge Zizou avant de balayer le Belge Zizou 

Bergs, le numéro 6 mondial, Bergs, le numéro 6 mondial, 

vainqueur de l'épreuve en 2023, vainqueur de l'épreuve en 2023, 

a été contraint d'abandonner a été contraint d'abandonner 

après un set, remporté 6-3 par après un set, remporté 6-3 par 

le Canadien, face à un autre le Canadien, face à un autre 

favori : Felix Auger-Aliassime.favori : Felix Auger-Aliassime.

Un scénario évidemment Un scénario évidemment 

difficile à encaisser pour le difficile à encaisser pour le 

"Tsar", qui ne s'en est pas "Tsar", qui ne s'en est pas 

caché par la suite devant la caché par la suite devant la 

presse. "Je suis très déçu de presse. "Je suis très déçu de 

terminer mon parcours de cette terminer mon parcours de cette 

manière à Doha parce que j’ai manière à Doha parce que j’ai 

l'impression d'avoir bien joué. l'impression d'avoir bien joué. 

J’ai hâte de revenir l’année J’ai hâte de revenir l’année 

prochaine." Et peut-être de prochaine." Et peut-être de 

tenter de succéder au palmarès tenter de succéder au palmarès 

à Auger-Aliassime. Il semble à Auger-Aliassime. Il semble 

en effet que rien ne puisse en effet que rien ne puisse 

arriver au 23eme au classement arriver au 23eme au classement 

depuis qu'il a posé ses valises depuis qu'il a posé ses valises 

à Doha. Passé tout près de la à Doha. Passé tout près de la 

correctionnelle face à Quentin correctionnelle face à Quentin 

Halys au premier tour, "FAA" Halys au premier tour, "FAA" 

n'a tout simplement plus n'a tout simplement plus 

terminé un match depuis.terminé un match depuis.

Rublev a trembléRublev a tremblé
Avant de profiter du jet de Avant de profiter du jet de 

l'éponge d'un Medvedev trop l'éponge d'un Medvedev trop 

diminué pour poursuivre la diminué pour poursuivre la 

rencontre jeudi, le vainqueur du rencontre jeudi, le vainqueur du 

tournoi de Montpellier au début tournoi de Montpellier au début 

du mois avait en effet bénéficié du mois avait en effet bénéficié 

du... forfait de la pépite serbe du... forfait de la pépite serbe 

Hamad Medjedovic, battu en Hamad Medjedovic, battu en 

finale à Marseille le week-end finale à Marseille le week-end 

dernier par Ugo Humbert et qui dernier par Ugo Humbert et qui 

venait de faire chuter Stefanos venait de faire chuter Stefanos 

Tsitsipas. Auger-Aliassime, qui Tsitsipas. Auger-Aliassime, qui 

n'avait pas vu venir l'abandon n'avait pas vu venir l'abandon 

du Russe ("j'ai été autant du Russe ("j'ai été autant 

surpris que tout le monde") surpris que tout le monde") 

s'est encore économisé jeudi, s'est encore économisé jeudi, 

et l'attend maintenant en demi-et l'attend maintenant en demi-

finales Andrey Rublev.finales Andrey Rublev.

Avec peut-être à la clé pour le Avec peut-être à la clé pour le 

protégé de Frédéric Fontang protégé de Frédéric Fontang 

une deuxième finale cette une deuxième finale cette 

saison après son titre à l'Open saison après son titre à l'Open 

13. D'autant que son prochain 13. D'autant que son prochain 

adversaire s'est fait très peur adversaire s'est fait très peur 

jeudi contre Alex De Minaur. jeudi contre Alex De Minaur. 

Le numéro 10 mondial, Le numéro 10 mondial, 

vainqueur 10-8 au jeu décisif vainqueur 10-8 au jeu décisif 

du dernier set (6-1, 3-6, 7-6), a du dernier set (6-1, 3-6, 7-6), a 

dû écarter une balle de match dû écarter une balle de match 

avant de s'imposer, lui, sur sa avant de s'imposer, lui, sur sa 

neuvième balle de match.neuvième balle de match.

DÉCOUVERTE ÉTONNANTE : 
Le noyau interne de la Terre change de rotation et de forme

L
es profondeurs de notre es profondeurs de notre 

planète recèlent encore planète recèlent encore 

bien des mystères, et une bien des mystères, et une 

étude récente parue sur Nature étude récente parue sur Nature 

vient d’en dévoiler un nouveau. vient d’en dévoiler un nouveau. 

Des chercheurs ont mis au jour Des chercheurs ont mis au jour 

que le noyau interne – cette que le noyau interne – cette 

sphère métallique solide et sphère métallique solide et 

bouillonnante – change non bouillonnante – change non 

seulement de rotation, mais seulement de rotation, mais 

aussi de forme. Cette trouvaille aussi de forme. Cette trouvaille 

offre une vision inédite sur offre une vision inédite sur 

les mouvements internes de les mouvements internes de 

la Terre et pourrait modifier la Terre et pourrait modifier 

notre façon de voir le champ notre façon de voir le champ 

magnétique terrestre (on en magnétique terrestre (on en 

apprend toujours autant sur apprend toujours autant sur 

notre planète, même après des notre planète, même après des 

siècles d’observation !).siècles d’observation !).

Une rotation inversée qui Une rotation inversée qui 
surprendsurprend
Les scientifiques ont découvert Les scientifiques ont découvert 

dernièrement que le noyau dernièrement que le noyau 

interne de la Terre a inversé interne de la Terre a inversé 

son sens de rotation. Jusqu’à son sens de rotation. Jusqu’à 

présent, on pensait que ce présent, on pensait que ce 

noyau tournait de manière noyau tournait de manière 

autonome par rapport au noyau autonome par rapport au noyau 

externe liquide et au reste de la externe liquide et au reste de la 

planète. Mais des recherches planète. Mais des recherches 

menées par le Professeur menées par le Professeur 

John Vidaledémontrent que John Vidaledémontrent que 

ce mouvement est bien plus ce mouvement est bien plus 

complexe. En effet, le noyau complexe. En effet, le noyau 

interne a présenté des variations interne a présenté des variations 

dans sa vitesse de rotation au dans sa vitesse de rotation au 

fil des décennies, tournant fil des décennies, tournant 

parfois plus vite et parfois plus parfois plus vite et parfois plus 

lentement que le reste de la lentement que le reste de la 

Terre.Terre.

Cette conclusion repose sur Cette conclusion repose sur 

l’analyse minutieuse des l’analyse minutieuse des 

données sismiques recueillies données sismiques recueillies 

entre 1991 et 2023. On se entre 1991 et 2023. On se 

sert notamment des réseaux sert notamment des réseaux 

sismiques d’Eielson (ILAR) sismiques d’Eielson (ILAR) 

et de Yellowknife (YKA) en et de Yellowknife (YKA) en 

Amérique du Nord, qui ont Amérique du Nord, qui ont 

enregistré le passage des ondes enregistré le passage des ondes 

à travers le noyau lors de 121 à travers le noyau lors de 121 

paires de séismes récurrents paires de séismes récurrents 

dans les îles Sandwich dans les îles Sandwich 

du Sud (des observations du Sud (des observations 

précises permettant de suivre précises permettant de suivre 

ces mouvements autrement ces mouvements autrement 

inaccessibles).inaccessibles).

Des modifications de forme Des modifications de forme 
remarquablesremarquables
Parallèlement aux observations Parallèlement aux observations 

sur la rotation, l’étude a mis sur la rotation, l’étude a mis 

en lumière des modifications en lumière des modifications 

importantes dans la forme du importantes dans la forme du 

noyau interne. Longtemps, on a noyau interne. Longtemps, on a 

supposé que cette partie centrale supposé que cette partie centrale 

se déformait très lentement en se déformait très lentement en 

tournant. Aujourd’hui, l’étude tournant. Aujourd’hui, l’étude 

apporte pour la première apporte pour la première 

fois des preuves concrètes fois des preuves concrètes 

indiquant que le noyau a pu indiquant que le noyau a pu 

subir des déformations de subir des déformations de 

l’ordre de 100 mètres ou plus l’ordre de 100 mètres ou plus 

à certains endroits durant les à certains endroits durant les 

vingt dernières années.vingt dernières années.

Ces déformations restent Ces déformations restent 

difficiles à observer difficiles à observer 

directement, tant le noyau est directement, tant le noyau est 

inaccessible (situé à environ 6 inaccessible (situé à environ 6 

437 kilomètres sous nos pieds). 437 kilomètres sous nos pieds). 

Les chercheurs se fient donc Les chercheurs se fient donc 

aux ondes sismiques générées aux ondes sismiques générées 

par les tremblements de terre par les tremblements de terre 

pour sonder ces formations pour sonder ces formations 

géologiques mystérieuses.géologiques mystérieuses.

Les variations observées Les variations observées 

pourraient bien nous donner pourraient bien nous donner 

un aperçu précieux des forces un aperçu précieux des forces 

internes qui animent notre internes qui animent notre 

planète (c’est fou de penser planète (c’est fou de penser 

à tout ce qui se passe sous à tout ce qui se passe sous 

nos pieds). Elles pourraient, nos pieds). Elles pourraient, 

par exemple, éclairer certains par exemple, éclairer certains 

épisodes inhabituels du champ épisodes inhabituels du champ 

magnétique terrestre, lequel magnétique terrestre, lequel 

a connu plusieurs secousses a connu plusieurs secousses 

ces dernières décennies. Le ces dernières décennies. Le 

Professeur Vidale explique qu’il Professeur Vidale explique qu’il 

serait intéressant d’examiner serait intéressant d’examiner 

ce phénomène : « Le champ ce phénomène : « Le champ 

magnétique a connu des magnétique a connu des 

secousses à divers moments au secousses à divers moments au 

cours des dernières décennies, cours des dernières décennies, 

et nous aimerions savoir si cela et nous aimerions savoir si cela 

est lié à ce que nous observons est lié à ce que nous observons 

à la limite du noyau interne ».à la limite du noyau interne ».

Les chercheurs avancent Les chercheurs avancent 

que ces changements que ces changements 

proviendraient surtout de la proviendraient surtout de la 

couche superficielle du noyau couche superficielle du noyau 

interne, où une déformation interne, où une déformation 

visqueuse serait induite par le visqueuse serait induite par le 

couplage entre la structures couplage entre la structures 

géologiques de cette frontière géologiques de cette frontière 

et les anomalies de densité du et les anomalies de densité du 

manteau, ou par l’influence manteau, ou par l’influence 

d’un champ gravitationnel d’un champ gravitationnel 

qui n’est pas parfaitement qui n’est pas parfaitement 

uniforme.uniforme.
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En Bref...5 fonctionnalités pour devenir un as du montage 
avec CapCut

Apple modernise son entrée de gamme avec 
le nouvel iPhone 16e

Le chatbot DeepSeek de la 
start-up chinoise a impressionné 
l’industrie de la High Tech par ses 
performances et son coût réduit. 
Une prouesse qui a bousculé 
l’équilibre technologique 
mondial. Pourtant, plusieurs 
pays, de l’Italie aux États-
Unis, ont décidé de restreindre 
son utilisation. Pourquoi cette 
interdiction ? Que craignent-ils 
au juste ?

L’irruption du robot 
conversationnel R1 de la start-
up chinoise DeepSeek a stupéfié 
l’industrie de la tech par sa 
capacité à égaler ses concurrents 
américains pour un coût 
moindre, rebattant les cartes de 
l’intelligence artificielle (IA).

Mais ce chatbot à peine lancé, 
plusieurs gouvernements ont 
déjà restreint son utilisation, 
invoquant des menaces 
pour la sécurité nationale 
ou de potentielles fuites 
d›informations sensibles.

L›AFP fait le point sur la 
situation.

Quel pays a interdit DeepSeek ? 

L›Italie est le premier pays à 
avoir ouvert une enquête sur 
DeepSeek, à qui elle a interdit de 
traiter les données d›utilisateurs 
italiens. En 2023, l›organisme 
de surveillance italien avait 
déjà temporairement bloqué le 
chatbot d›OpenAI dans le pays, 
ChatGPT, pour des raisons de 
confidentialité.

Après l›Italie, les autorités 
taïwanaises ont interdit à 
leurs fonctionnaires et à des 
infrastructures clés d›utiliser 
les applications de la start-up 
chinoise, invoquant des risques 
pour « la sécurité nationale de 
l›information ». Cette décision 
a été suivie quelques jours plus 
tard par l›Australie.

En Corée du Sud, plusieurs 
ministères, dont celui qui 
supervise les relations avec 
la Corée du Nord, ont bloqué 
l’accès à DeepSeek sur leurs 
ordinateurs. Ces mesures de 
blocage concernent également 
les PC militaires.

L’application de montage 
vidéo CapCut possède 

tellement de fonctionnalités 
qu’il peut être difficile d’en 
faire le tour. On en partage 

5 avec vous pour faire 
passer vos vidéos au niveau 

supérieur.

Conçu par ByteDance, 
la société à laquelle 
on doit notamment le 

réseau social TikTok, CapCut 
est un outil de montage vidéo 
particulièrement apprécié. Il a en 
effet été téléchargé plus de 1,4 
milliard de fois, ce qui n’est pas 
rien ! Il a cependant récemment 
souffert de l’interdiction de son 
grand frère TikTok aux États-
Unis.
Accessible gratuitement, CapCut 
est apprécié pour son intuitivité, 
mais aussi pour ses nombreuses 
options, qui ouvrent grandement 
le champ des possibles. On en 
partage 5 avec vous pour vous 
aider à améliorer vos vidéos.
1. Synchronisez la vidéo et le son
Voici une astuce qui ajoutera 
beaucoup de fluidité à vos vidéos. 
Placez une vidéo et un fichier 
son sur votre banc de montage, et 
sélectionnez-les ensemble. Faites 
un clic droit et, dans le menu qui 
s›affiche, choisissez l›option « 

Synchroniser la vidéo et le son ». 
Simple, mais diablement efficace 
!

2. Jouez avec le tracking
Si vous avez une version Pro de 
CapCut, n›hésitez pas à tester 
les options de tracking. Ces 
dernières vous permettent de 
suivre les mouvements de votre 
visage, de votre corps ou d›un 
élément comme un sticker. Voici 
comment les activer :
Ajoutez un sticker sur votre 
timeline et, dans le menu de 
droite, cliquez sur « Tracking » 
> « Motion Tracking » ;
Si vous souhaitez suivre un 
visage ou un corps, cliquez sur 
l›onglet « Video » et activez 
l›option « Camera Tracking » ;
Juste au-dessus, vous pouvez 

aller plus loin en activant 
l›option « AI Movement ». Cette 
fonctionnalité est parfaite pour 
stabiliser la caméra sur une vidéo 
de danse, par exemple.

3. Améliorez votre look
Vous n’avez pas une bonne 
tête aujourd’hui ? CapCut 
dispose d’options étonnantes 
pour améliorer ça. Après avoir 
ajouté votre vidéo sur le banc 
de montage, rendez-vous dans 
le menu de droite du service et 
cliquez « Vidéo », puis, dans le 
menu inférieur, sur l’option « 
Retouch ». Une multitude de 
fonctions vous permettront de 
lisser vos traits et d’avoir l’air 
plus frais. À utiliser, bien sûr, 
avec modération.

4. Misez sur les keyframes

Vous voulez déplacer un texte, 
une photo ou tout autre élément 
d›un point A à un point B 
dans votre vidéo ? Utilisez les 
keyframes : sélectionnez l›item à 
animer (un texte, par exemple), 
placez votre curseur sur un point 
de départ et rendez-vous dans 
« Basic » > « Transform » > « 
Position ». Ici, cliquez sur l›icône 
en forme de losange visible sur la 
droite de cette option. Déplacez 
votre curseur, puis votre texte, 
et cliquez à nouveau sur ce 
bouton pour ajouter un second 
keyframe. Lancez la vidéo : le 
texte se déplace !
La même logique peut être 
appliquée à bien d’autres 
éléments.

5. Ajoutez un avatar IA
Vous ne voulez pas apparaître 
dans votre vidéo ? Sur CapCut, 
il est possible de faire parler des 
avatars générés par l’intelligence 
artificielle. Pour utiliser cette 
fonctionnalité, ajoutez du texte 
sur votre banc de montage. Dans 
le menu visible sur la droite, à 
côté de l’option Text-to-speech, 
cliquez sur « AI Characters », 
faites votre choix et ajoutez votre 
avatar sur votre timeline.

Apple vient de présenter 
l’iPhone 16e qui vient remplacer 
l’iPhone SE en tant que modèle 
le moins cher. Malgré quelques 
concessions, il est plus grand, 
plus puissant, et plus moderne 
que son aîné. Et aussi presque 
200 euros plus cher.
Apple vient d’annoncer un nouvel 
smartphone d’entrée de gamme, 
après avoir retiré du marché 
l’iPhone SE et l’iPhone 14 pour 
se conformer à la législation 
européenne qui impose le port 
de charge USB-C. Le modèle le 
moins cher était alors l’iPhone 
15 à 869 euros. Toutefois, plutôt 
que de renouveler l’iPhone 
SE, la firme a préféré l’intégrer 
directement à sa famille actuelle 
de smartphones, l’iPhone 16. Il 
se nomme ainsi iPhone 16e.
Ce changement signe la fin du 
bouton Touch ID, ainsi que les 
écrans de petite taille. L›iPhone 
16e est équipé d›un écran 
6,1 pouces Oled à 60 hertz et 

compatible HDR, au lieu de 
l›écran LCD 4,7 pouces de 
l›iPhone SE. Ce nouveau modèle 
intègre la dernière puce A18 
pour les fonctionnalités liées à 
l›intelligence artificielle, avec 
6 cœurs pour le processeur et 4 
cœurs (au lieu de 5 pour l›iPhone 
16) pour la partie graphique, et 
commence avec 128 gigaoctets 
de stockage.
Un nouveau modem maison
L›iPhone 16e bénéficie du 
nouveau modem C1 pour la 
5G, connu jusqu›à présent sous 
le nom de code Sinope et le 
premier fabriqué par Apple, ce 
qui permet quelques économies. 
Il est également doté d›une 
encoche en haut de l›écran qui 
contient la caméra TrueDepth 
pour le Face ID, mais pas de 
Dynamic Island.
Côté caméra, réduction des coûts 
oblige, l›iPhone 16e est équipé 
d›un unique module photo de 48 
mégapixels, et n›a pas de bouton 

Camera Control. Ce modèle est 
compatible Wi-Fi 6, Bluetooth 
5.3 et la recharge sans fil Qi de 7,5 
watts, sans MagSafe, et intègre 
bien entendu un port USB-C. 
Il bénéficie aussi des fonctions 
satellites comme SOS d›urgence, 
Assistance routière, Messages et 
Localiser par satellite.
Cette nouvelle version d›entrée 
de gamme de l›iPhone démarre 

à 719 euros, ce qui représente 

tout de même une montée en 

prix en comparaison des 529 

euros de l›ancien iPhone SE. 

Il est disponible en noir ou en 

blanc. Les précommandes seront 

ouvertes le 21 février, pour 

une disponibilité à partir du 28 

février.



Le ministre de la Culture et 
des Arts, Zouhir Ballalou, 
a mis en avant, jeudi à 

Alger, les efforts de l’Etat pour la 
sauvegarde de la Casbah d’Alger, 
à travers les différentes opérations 
de réhabilitation et de restauration 
en cours, supervisées par la 
wilaya d’Alger, affirmant qu’elles 
avancent à un «rythme accéléré» 
et seront «réceptionnées, dans sa 
majorité, à la fin 2025 et en 2026».

Lors d’une plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), consacrée aux questions 
orales à plusieurs membres du 
Gouvernement, présidée par le 
vice-président de l’Assemblée, 
Abderrezak Touati, M. Ballalou 
a fait état de la programmation 
de plusieurs opérations de 
réhabilitation et de restauration 
«de biens culturels faisant partie 
du secteur sauvegardé, sachant 
que les travaux de restauration 
de certains de ces biens ont été 
achevés et d’autres sont en cours».

A une question du député 
Mohamed Khelassi sur les 

différentes opérations de 
restauration au niveau de la 
Casbah, le ministre a énuméré 
les projets réceptionnés, à 
l’instar de la maison de la famille 
Bouhired, la mosquée du Dey à 
la citadelle d’Alger, Djamaâ el 
Barani, Djamaâ Ketchaoua, le 
Mausolée de Sidi Abderrahmane 
Et-Thaâlibi, deux immeubles de 
la propriété Bachtarzi et d’autres.

En vue de consolider cette 
démarche, M. Ballalou a indiqué 
que l’Etat poursuit la restauration 
de monuments et d’autres biens, 
à l’instar du Palais du Dey et 
du Palais des Beys à la citadelle 
d’Alger, en sus de six autres 
palais, notamment Dar Khdaouedj 
El Amia et le Palais Ahmed Pacha 
ainsi que des mosquées et des 
zaouïas comme Djemaa Safir, et 
les projets de réhabilitation des 
voûtes de la place des Martyrs, 
outre la réhabilitation de plusieurs 
rues, affirmant que ces opérations 
connaissent «un rythme soutenu» 
et seront réceptionnées à la fin de 
2025 et en 2026». 

Dans le cadre du plan stratégique 
de développement et de 
modernisation de la ville d’Alger, 
qui a été présenté au Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le 16 décembre 2024, 
le ministre a précisé que le 
Président de la République avait 
donné des «instructions pour la 
prise en charge du tissu urbain 
et historique de la Casbah, tout 
en insistant sur la nécessité de 
trouver des solutions urgentes 
pour redonner éclat et vitalité 
à cette vieille ville afin qu’elle 
demeure le cœur battant de la 
capitale».

«Cet intérêt particulier de 
Monsieur le Président est la preuve 
que l’avenir de la Casbah sera 
bien meilleur et que les obstacles 
rencontrés auparavant dans la 
prise en charge de cette cité antique 
seront surmontés grâce à une 
nouvelle vision d’aménagement 
et de modernisation de la Casbah 
d’Alger à court, moyen et long 
termes», a-t-il dit.

Le ministre a rappelé plusieurs 

démarches entreprises pour 
concrétiser cet objectif, 
notamment la visite d’inspection 
effectuée en janvier dernier, en 
coordination avec les services de 
la wilaya d’Alger, pour évaluer 
l’avancement des travaux de 
maintenance et de restauration de 
plusieurs biens culturels classés.

Lors de cette visite, il a donné 
«les instructions nécessaires pour 
relancer les opérations en suspens 
et lever les restrictions concernant 
les différentes demandes de permis 
de construire, d’aménagement et 
de restauration».

Il a rappelé également la réunion 
qu’il a eu récemment avec le 
wali d’Alger, pour la tenue d’une 
rencontre conjointe entre les 
services de son département et 
ceux de la wilaya pour présenter le 
plan blanc relatif à l’aménagement 
urbain et la réhabilitation des 
quartiers et bâtisses historiques.

Il s’agit en outre d’une proposition 
sur «l’aménagement urbain au 
niveau de dix pôles à l’intérieur 
du secteur sauvegardé de la 

Casbah d’Alger», a-t-il précisé, 
ajoutant que son département a 
soulevé «la question des bâtisses 
menaçant ruine relevant de la 
propriété privée dont le nombre 
s’élève à 693, insistant sur la 
nécessité de les prendre en charge 
dans le cadre du plan blanc». Il 
a été décidé de «mettre en place 
une commission mixte chargée 
d’examiner ce dossier pour 
résoudre ce problème et proposer 
les solutions adaptées».

A une autre question du député 
Fekhour Brahim sur les mesures 
prises par le ministère pour 
faciliter l’affectation des sites, 
en prenant en compte les sites 
archéologiques connues, ainsi 
que sur le rôle du ministère dans 
l’accompagnement des secteurs 
ministériels pour la réalisation 
des projets d’utilité publique dans 
les délais impartis, notamment 
dans les wilayas d’Illizi et de de 
Djanet, M. Ballalou a indiqué 
que «l’Office national du Parc 
culturel du Tassili N’Ajjer 
(ONPCTA) a procédé, à travers 
sa participation aux commissions 
chargées du choix de terrains pour 
les différents projets au niveau 
des wilayas d’Illizi et de Djanet, 
à l’examen de 94 demandes 
d’exploitation de carrières en 
2024».

«53 dossiers ont été acceptés sans 
réserve, contre 33 autres acceptés 
sous la condition de veiller à 
la sauvegarde du patrimoine 
archéologique situé à proximité 
des carrières. Huit (8) demandes 
ont été rejetées car liées à des 
sites archéologiques d’extrême 
importance, protégés par la loi», 
a-t-il ajouté.

L’ambassade d’Azerbaïdjan en 
Algérie a organisé, jeudi à son 
siège, une rencontre culturelle 
au cours de laquelle un florilège 
de nouvelles publications portant 
sur l’histoire et la culture de ce 
pays, ainsi que sa vision d’avenir, 
ont été présentées.

L’ambassadeur de la République 
d’Azerbaïdjan en Algérie, Tural 
Rzayev, a présidé l’ouverture 
de cette soirée culturelle 
en présence d’un groupe 
d’enseignants et d’intellectuels 
ainsi que du représentant du 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, et des représentants 

du corps diplomatique accrédité 
en Algérie.

Lors de cette rencontre, plusieurs 
nouveaux ouvrages publiés 
en Azerbaïdjan et en Algérie, 
portant sur l’histoire, la culture 
et la situation géopolitique de 
l’Azerbaïdjan, ont été présentées, 
dont les livres «Histoire de la 
guerre nationale, facteur de 
la personnalité», «Le leader 
Heydar Aliyev, fondateur de 
l’Azerbaïdjan moderne» et 
«Shusha, la forteresse de la 
musique azerbaïdjanaise».

A cette occasion, l’ambassadeur 
Rzayev a salué les relations 
bilatérales entre les deux pays, 
l’Algérie et l’Azerbaïdjan, 

affirmant que «les relations 
amicales et fraternelles qui nous 
unissent dans différents domaines 
connaissent un développement 
rapide».

Après avoir précisé que 
l’ambassade d’Azerbaïdjan 
«organise des rencontres 
culturelles et littéraires pour 
présenter des livres et projeter 
des films afin de renforcer ce 
rapprochement», le diplomate 
a exprimé «la gratitude de 
l’Azerbaïdjan à l’Algérie, qui 
nous a toujours soutenus dans 
le cadre des Nations Unies, du 
Mouvement des non-alignés 
(MNA) et de l’Organisation de 
la coopération islamique (OCI)».

L’ambassade d’Azerbaïdjan en Algérie présente 
 florilège de nouvelles publications

Réception de la majorité des projets de réhabilitation 
de la Casbah «fin 2025 et en 2026»
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Il s’agit de «l’une des découvertes 
archéologiques les plus 
importantes de ces dernières 
années», a salué mardi le ministère 
des Antiquités.
Le ministère égyptien des 

Antiquités a annoncé, mercredi 
19 février, la découverte de 
la tombe de Thoutmosis II, 
première sépulture royale antique 
mise au jour depuis celle du 
célèbre Toutankhamon en 1922. 

Thoutmosis II était un pharaon 
de la 18e dynastie, qui vécut il y 
a près de 3 500 ans. Ancêtre de 
Toutankhamon, il avait épousé sa 
demi-soeur, Hatchepsout.
Sa tombe a été découverte près de 
la Vallée des Rois à Louxor, dans 
le sud de l’Egypte, à quelques 
kilomètres de son imposant 
temple funéraire, érigé sur la rive 
ouest du Nil. Il s’agit de «l’une 
des découvertes archéologiques 
les plus importantes de ces 
dernières années», a salué mardi 
le ministère des Antiquités.
D’après des études préliminaires, 
la tombe, fouillée par une mission 
conjointe égypto-britannique, 
aurait été vidée dans l’Antiquité, 
ne laissant ni momie royale ni le 
faste doré associé à la découverte 
de Toutankhamon. L’entrée a été 

localisée pour la première fois 
en 2022 dans les montagnes de 
Louxor, à l’ouest de la Vallée des 
Rois, mais les experts pensaient 
qu’elle menait à la tombe d’une 
épouse royale.
L›équipe a ensuite trouvé «des 
fragments de jarres en albâtre 

portant le nom du pharaon 
Thoutmosis II, identifié comme 
le ‹roi décédé›, ainsi que des 
inscriptions portant le nom de 
sa principale épouse royale, la 
reine Hatchepsout», détaille le 
ministère.

Le célèbre réalisateur, l’un 
des pères du cinéma sur le 

continent africain, s’est éteint 
mercredi à l’âge de 84 ans.

L’emblématique 
réalisateur malien 
Souleymane Cissé, qui 

aurait eu 85 ans en avril prochain, 
est mort mercredi 19 février 
dans une clinique de la capitale 
Bamako. Il aurait dû présider le 
jury Fiction long-métrage pour la 
29e édition du Fespaco, Festival 
panafricain du cinéma et de la 
télévision de Ouagadougou qui 
se tiendra à partir du 22 février 
au Burkina Faso.
Né le 21 avril 1940, il est devenu 
l›une des figures patriarcales du 
cinéma produit en Afrique de 
l›Ouest. Très vite reconnu par 
les siens et à l›international, il 
a compté parmi les réalisateurs 
africains qui tentent d›écrire, 
parfois dans la douleur, l›histoire 
semée d›embûches d›une 
industrie cinématographique 
qui peine encore à exister chez 
elle et au-delà de ses frontières. 
Voici quelques clés pour aller à la 
découverte du cinéaste.

Enfant cinéphile
«Quand j›avais 5 ans, je pleurais 
pour que mon grand-frère 
m›emmène au cinéma. Ce qu›il a 
fait. Cela a été un déclic», confiait 
le cinéaste à franceinfo en 2022 
à l›occasion de la présentation à 
Cannes Classics du documentaire 
Hommage d›une fille à son père 
réalisé par sa fille Fatou Cissé. 
Ce métier «fou» a donné chez 
lui naissance à une filmographie 
florissante et engagée.

Formé en Union soviétique
«Si je n›avais pas appris ce 
métier-là à Moscou, je ne serais 
pas ce que je suis aujourd›hui», 
confie-t-il dans le documentaire 
Hommage d›une fille à son père 
(2022). Après l›indépendance 
du Mali en 1960, il est l›un des 
jeunes que le nouvel État envoie 
à l’étranger pour se former afin 
de servir la future nation. En 
Union soviétique, il cède à sa 
passion pour le cinéma. «Je 
n›avais jamais eu de diplôme 
quand je suis arrivé en Russie», 
se souvient-il. «Je n›ai pas eu le 
bac ni le certificat. Je suis parti 
parce que nous appartenions à 
une jeunesse qui voulait sortir du 
colonialisme et Modibo [Mobido 
Keita, premier président malien] a 
eu la présence d›esprit d›envoyer 
ceux qui voulaient faire quelque 
chose faire des stages à l›étranger 
(...) J›ai appris la langue russe et 
je me suis orienté vers le cinéma 
qui était ma passion.» Aguerri par 
cette formation pendant laquelle 
il a appris «à se débrouiller seul», 
il se découvre une vocation : 
réaliser des films dans un pays 
qui n›en a pas les moyens et 
dont le personnel politique peut 
s›avérer susceptible.

Son premier film interdit
Quand on parle de liberté 
d›expression, Souleymane Cissé 
sait exactement de quoi il en 
retourne. Sa première œuvre, 
Den Muso (La Jeune fille), dont 
l’actrice principale n’est autre 
que sa future compagne et mère 
de ses enfants, Dounamba Dany 
Coulibaly, lui vaudra d›être 

envoyé en prison. Le film, qui 
sera interdit, évoque le drame 
d’une jeune femme muette qui 
sera violée, puis rejetée par les 
siens à cause de sa grossesse. 
Den Muso est également le 
premier film en bambara.

Cinéaste engagé
C’est pour des longs-métrages 
tout aussi engagés que le Malien 
a décroché deux fois l›Étalon 
d›or du Yennenga, récompense 
suprême du Fespaco – le plus 
grand festival de cinéma organisé 
sur le continent africain – pour 
Baara (Le Travail) en 1979 et, 
en 1985, Finyé (Le Vent), récit 
de la révolte des jeunes contre 
le pouvoir militaire au Mali, une 
thématique très actuelle depuis 
les coups d›État de 2020 et 
2021 qu›a connus le pays. Avec 
Yeelen (La Lumière), un conte 
initiatique sur la quête éternelle 
de connaissance de l›être 
humain, Cissé décroche le Prix 
du jury ex æquo au Festival de 
Cannes en 1987. «Je n›ai jamais 
pensé qu›un jour un de mes films 
serait sélectionné au Festival de 
Cannes. Quand je suis arrivé, je 
me suis dit que tout est possible», 
souligne Souleymane Cissé.
Récompensé par un Carrosse 

d’or
Le cinéaste a reçu en 2023 
à Cannes un Carrosse d›or, 
distinction suprême de la 
Quinzaine des cinéastes pour 
l›ensemble de sa carrière. «À 
la croisée du poétique et du 
politique, de la critique sociale 
et de la mythologie, de l›ancrage 
dans la culture pluriséculaire 

de votre pays, le Mali, et de 
l›ouverture au monde dans toute 
sa dimension pluriverselle, votre 
filmographie a marqué notre 
cinéphilie en profondeur», a 
expliqué à Souleymane Cissé 
la Société des réalisateurs et 
réalisatrices de films (SRF) qui 
décerne le Carrosse d›or. Mais 
elle a également souligné la 
dimension politique de son œuvre 
: «Votre courage, admirable si 
l›on songe au climat politique 
dictatorial dans lequel vous 
avez réalisé vos trois premiers 
longs -métrages, Den Muso 
(1975), Baara (1978) et Finyè 
(1982), force notre admiration. 
Dénonçant l›oppression des 
pauvres, des femmes et des 
opposants, confrontant le joug 
du conservatisme sous toutes ses 
formes – religieuse, économique 
et patriarcale –, vous vous êtes 
cependant toujours gardé de 
l›idéologie pour créer de l›art», 

poursuit le texte.
Son leitmotiv : Développer le 
cinéma au Mali et en Afrique

Souleymane Cissé a toujours 
milité, dans son pays et à 
l›échelle du continent, pour le 
développement de l›industrie 
cinématographique. Il a présidé 
l›Union des créateurs et 
entrepreneurs du cinéma et de 
l›audiovisuel de l›Afrique de 
l›Ouest qu›il a fondée en 1997. 
«Dans nos pays, tant que la 
culture ne sera pas à sa place, on 
ne bougera pas. Les pays les plus 
développés l›ont compris et c›est 
pour cela qu›ils n›ont jamais 
lâché leur industrie culturelle. 
Les Américains ne lâchent rien, 
idem pour les Européens». «Il 
faut que le cinéma bouge d›abord 
à l›intérieur du continent pour 
pouvoir ensuite s›exporter», a-t-
il plaidé.

En Egypte, une tombe royale antique est découverte 
à Louxor, la première depuis celle de Toutankhamon

Mort de Souleymane Cissé  
six choses à savoir sur une légende du cinéma malien
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L’aspartame est 
un édulcorant 
artificiel sucré 

accusé de favoriser le cancer.
Longtemps privilégié par les 
personnes désireuses de maigrir, 
l’aspartame est aujourd’hui 
en perte de vitesse du côté 
des consommateurs à cause 
de ses possibles risques de 
cancer reconnus en 2023. Cette 
année-là, il a été officiellement 
été classé comme «peut-être 
cancérigène» par le Centre 
international de recherche sur le 
cancer (CIRC) de l’Organisation 
Mondiale de la Santé (OMS). 
En janvier 2025, la Ligue 
contre le cancer, Foodwatch 
et Yuka ont lancé une pétition 
pour demander son interdiction 
dans nos aliments et boissons.
Définition : c’est 
quoi l’aspartame ?
L’aspartame est un édulcorant 
artificiel au goût sucré qui se 
présente sous la forme d’une 
poudre blanche inodore. La 
première autorisation de mise 
sur le marché de cet édulcorant a 
été accordée aux Etats-Unis par 
la Food and Drug Administration 
(FDA) en 1974. Ses avantages : 
il est faible en calories et a un 
pouvoir sucrant environ 200 

fois supérieur à celui du sucre. 
On le trouve comme additif 
alimentaire dans la fabrication 
d’un grand nombre de boissons 
et d’aliments «light», ainsi que 
dans certains médicaments.
Quelle est la composition 
de l’aspartame ?
L’aspartame est un dipeptide 
composé de deux acides 
aminés : la L-phénylalanine, 
sous forme d’ester méthylique, 
et l’acide L-aspartique. Il 
est référencé dans l’Union 
européenne par le code E 951.
Dans quels produits trouve-
t-on de l’aspartame ?
L’aspartame est 
principalement retrouvé dans :
• les sodas édulcorés 
comme Coca-Cola Zero, 

Orangina Zero, Limonade 
Zero, Pepsi Max, Sprite Zero
• les boissons énergisantes
• les édulcorants 
de table (de type sucrettes)
• les produits 
laitiers édulcorés comme 
les yaourts O% Yoplait
• les chewing-gum 
(Mentos par exemple)
On peut aussi le retrouver, 
mais c’est moins fréquent, 
dans des biscuits et chips. 
L’application gratuite Open 
Food Facts permet de repérer 
les produits disponibles sur le 
marché et qui en contiennent.
L’aspartame est-il autorisé 
en cas de diabète ?
«Ce qui est scientifiquement 
prouvé c’est que l’excès de sucre 

et de boissons sucrées a des effets 
délétères sur le risque de diabète, 
et plus généralement sur la santé 
: mortalité cardio-vasculaire, 
l’hypertension, caries, maladie 
du foie gras… « énumère le Dr 
Mathilde Touvier. Les patients 
diabétiques pourraient donc 
être tentés de se tourner vers 
des produits édulcorés. Un 
juste équilibre est à trouver, en 
concertation avec leur médecin 
et/ou diabétologue. Dans l’état 
actuel, les autorités de santé 
n’encouragent pas la substitution 
du sucre par des édulcorants.
Y a-t-il des dangers à 
consommer de l’aspartame ? 
Des risques potentiels sur 
le microbiote ont été mis en 
évidence dans des études 
expérimentales réalisées chez 
l’animal. Des risques de cancer, 
de maladie cardiovasculaire et 
de diabète ont aussi été suggérés. 
La dose journalière admissible 
d’aspartame est de 0 à 40 mg par 
kilogramme de poids corporel. 
Pour l’OMS «une personne 
peut consommer de l’aspartame 
sans risque dans la limite de 
cette quantité journalière». Par 
exemple, avec une canette de 
boisson gazeuse light contenant 
200 ou 300 mg d’aspartame, 

un adulte pesant 70 kg devrait 
consommer plus de 9 à 14 
canettes par jour pour dépasser 
la dose journalière admissible, 
en supposant aucun autre 
apport en aspartame provenant 
d’autres sources alimentaires.
L’aspartame favorise-t-
il le risque de cancer ? 
L’OMS et le Centre international 
de recherche sur le cancer 
(CIRC) ont classé l’aspartame 
comme «peut-être cancérogène» 
en 2023. En 2022, les résultats 
de chercheurs français publiés 
dans la revue Plos Medicine, ont 
mis en évidence une association 
entre la consommation 
d’édulcorants et un risque accru 
de cancer. «Dans cette étude, 
les localisations de cancers pour 
lesquelles des liens ont été notés 
étaient plus spécifiquement les 
cancers du sein, et ceux liés à 
l’obésité, c’est-à-dire les cancers 
pour lesquels l’obésité est un 
facteur de risque», souligne 
notre interlocutrice. Selon 
Philippe Bergerot, président de 
la Ligue contre le cancer cité 
par Franceinfo, il n’y a «aucune 
raison de permettre que les 
gens soient exposés à un risque 
de cancer tout à fait évitable». 

Aspartame : danger, cancer, produits, c’est quoi ?

A l’origine, le café était 
considéré, notamment 
en Italie et en Grèce, 

comme un médicament pour 
soulager les douleurs, la goutte 
et les problèmes digestifs. 
Ce n’est que dans un second 
temps qu’on a pris l’habitude 
de le boire pour le plaisir, au 
petit-déjeuner, à la fin d’un 
repas ou quand on reçoit 
quelqu’un. Ceci dit, le café n’a 
pas toujours bonne réputation : 
«On lui reproche par exemple 
d’être mauvais pour le cœur, 
susceptible de favoriser les 
palpitations, l’hypertension 
ou l’hypercholestérolémie, 
mais voici mon avis en tant 
qu’infirmière en cardiologie», 
amorce Jeanne Vicaire, 
chargée de santé publique.
En quantité modérée, le 
café (noir, donc non sucré et 

sans lait) est bénéfique pour 
le cœur. «La caféine est un 
vasodilatateur naturel qui aide 
à lutter contre le stress oxydatif 
par ses effets antioxydants 
et anti-inflammatoires, ce 
qui retarde la progression de 
plusieurs phénomènes néfastes 
pour le cœur et les vaisseaux 
comme l’athérosclérose ou 
la résistance à l’insuline», 
confirme notre interlocutrice. 
De plus, c’est une boisson 
qui accélère le métabolisme 
et stimule la combustion des 
graisses, ce qui contribue à une 
bonne santé cardiovasculaire.
En revanche, à fortes doses, le 
café devient mauvais pour le 
système cardiovasculaire. «Le 
fait de consommer trop souvent 
du café favorise l’augmentation 
du taux de cholestérol dans le 
sang, notamment le «mauvais» 

cholestérol» poursuit notre 
experte. Une étude publiée 
dans le BMJ Journals a montré 
que les sujets buvant au moins 
3 tasses d’espresso par jour 
avait un taux de cholestérol 
total plus élevé que ceux qui 
consommaient moins de 3 
tasses. Selon notre experte 
en cardiologie et l’Agence 
Européenne pour la Sécurité 
des Aliments (EFSA), on 
peut boire jusqu’à 400 mg 
de caféine par jour (200 mg 
pour les femmes enceintes ou 
allaitantes), soit l’équivalent 
de 5 tasses d’espresso (60 
ml) ou 3 mugs de café filtre 
ou instantané (200 ml), 
idéalement sans ajout de sucre, 
d’édulcorants (sucrettes...), 
de lait ou de crème.
Il faut faire attention au café 
dit «bouilli», un type de 

café grossièrement moulu 
que l’on vient faire infuser 
dans une cafetière à piston. 
Ce café contient des teneurs 
plus élevées en cafestol et 
en kahweol et serait associé 
à un taux de cholestérol 

sanguin moyen plus élevé. 
En fait, «plus la méthode 
d’infusion est non filtrée, plus 
la teneur en diterpènes du 
café fini sera élevée et plus 
le cholestérol augmentera», 
concluent les chercheurs. 

Le café peut augmenter Le choLestéroL : 

Voici le nombre de tasses à ne pas dépasser
 pour protéger le coeur
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Vous avez acheté un 
beau bouquet de persil 
au marché et vous vous 

demandez comment bien le 
conserver pour qu’il garde 
toute sa fraîcheur ? Suivez 

les conseils avisés de ce 
TikTokeur !

Pour agrémenter une salade, 
parsemé sur un poisson 
grillé, un steak ou un plat de 

légumes, mélangé à du beurre ou 
transformé en pesto, le persil est 
une plante aux multiples vertus 
quasi incontournable en cuisine, 
et qui fait partie des herbes 
aromatiques les plus courantes. 
Problème, une fois acheté, il peut 
rapidement perdre ses parfums et 
sa fraîcheur s’il est conservé dans 
de mauvaises conditions. Sur son 
compte TikTok ThechefTomy, le 
chef, qui attire plus de 000  315 
abonnés avec ses recettes vegan, 
nous révèle sa petite astuce 
pour conserver du persil plus 

longtemps. Vous allez voir que sa 
technique est surprenante !
La technique insolite et imparable 
pour bien conserver le persil
Commencez par séparer les tiges 
des feuilles de persil. Et pour faire 
ce geste, le chef utilise une astuce 
des plus étonnantes. Il utilise une 
râpe à 4 faces et passe les tiges de 
persil dans les trous. Les feuilles 
tombent directement !
«Jusque-là, ne lavez surtout pas 
votre persil», précise Tomy. Le 
but est de le garder aussi sec que 
possible.
Une fois les feuilles séparées 
des tiges, tapissez un plat en 
verre d’une couche de papier 
absorbant. Déposez les feuilles de 
persil puis couvrez-les avec une 
autre couche de papier absorbant.
Fermez hermétiquement la boîte 
et placez-la au réfrigérateur.
En suivant ses conseils, «vous 
pourrez garder le persil jusqu’à 
plusieurs semaines», promet le 

chef. Il ne vous reste plus qu’à 
essayer !
Quelles sont les autres astuces 
pour conserver du persil frais ?
Si l’astuce de Chef Tomy 
a fait ses preuves, il existe 
également d’autres techniques 
de conservation. L’une des plus 
connues consiste à placer votre 
bouquet de persil dans un verre 
d’eau, comme vous le feriez 
avec des fleurs. Veillez à ce que 
les tiges soient bien en contact 
avec l’eau froide. Pour conserver 
l’humidité, vous pouvez couvrir 
les herbes avec un plastique. 
Et surtout, n’oubliez pas de 
changer l’eau régulièrement pour 
éviter la formation de bactéries 
et empêcher que le persil ne 
moisisse.
Autre technique, la conservation 
dans l’huile. Commencez par 
ciseler le persil puis déposez-le 
dans un bocal et mélangez avec de 
l’huile. Si vous le souhaitez, vous 

pouvez même ajouter parmesan 
et sel, pour concocter un pesto 
de persil. Placez votre bocal au 
frais en veillant à ce qu’il y ait 
toujours une fine couche d’huile 
sur le dessus pour empêcher 
l’oxydation ou au congélateur. 
Vous conserverez ainsi vos herbes 
pendant plusieurs semaines.
La technique de la conservation 

dans le sel a, elle aussi, fait ses 
preuves. Hachez finement votre 
persil et placez-le dans un bocal, 
avec du sel. Celui-ci va absorber 
l’humidité des herbes et les 
protéger.
Bonne nouvelle, toutes ces petites 
astuces fonctionnent aussi bien 
avec du persil que de la coriandre 
ou du basilic.

Quand le beau temps est de la 
partie, c’est l’occasion rêvée 
d’organiser un barbecue. Au 
programme, saucisses, côte 
de bœuf, mais aussi viande 
et poisson marinés. Pour les 
accompagner, rien de mieux 
qu’une bonne persillade. Cette 
sauce toute simple accompagnera 
délicieusement vos préparations. 
On vous en dévoile la recette et 
tous les secrets pour la réussir 
comme un chef !
Qui dit été, dit forcément repas 
entre amis à l’extérieur. Dès 
qu’un rayon de soleil apparaît, 

on n’hésite pas une seconde, on 
décroche notre téléphone pour 
convier nos proches à profiter 
de la terrasse autour d’un bon 
barbecue. Il n’y a pas meilleure 
façon de décompresser lors 
d’une belle journée estivale. Une 
fois les invitations lancées vient 
ensuite la préparation du festin. 
Les saucisses et les brochettes 
seront évidemment de la partie, 
tout comme la côte de bœuf et les 
poissons en papillote.
D›habitude, on sert tout ce beau 
monde avec des sauces en tout 
genre : ketchup, mayonnaise, 

béarnaise… Pour surprendre 
vos papilles et celles de vos 
invités, pourquoi ne pas innover 
en accompagnant vos viandes 
et vos poissons d›une délicieuse 
persillade ? Cette sauce riche en 
saveurs est à la fois très facile à 
réaliser, mais elle a aussi le grand 
avantage de se marier avec un peu 
près tout. Bœuf, poulet, cabillaud, 
sole, et même légumes grillés, 
elle saura tous les sublimer. Voici 
comment la préparer chez soi en 
deux temps trois mouvements.

3 conseils de dermatologue 
pour réparer des ongles mous 

et cassants
Faire des pauses entre les 

manucures
Le premier conseil qu›elle partage 
est une vérité qui sera peut-être 
dure à entendre : il faut arrêter 
les manucures de type pose en 
gel ou vernis semi-permanent 
pendant un moment. Laissez le 
temps à vos ongles de respirer et 
de se reconstruire pour retrouver 
de la force et de la longueur. La 
dépose peut être traumatisante 
pour l›ongle, surtout lorsque 
cette dernière est trop rapide 
et abrasive. Prenez le temps de 
récupérer une base solide avant 
de reprendre rendez-vous dans 

votre salon favori et veillez à 
faire des pauses entre les poses.

Adopter la bonne routine de 
soins pour les ongles

Ensuite, la dermatologue 

recommande de chouchouter vos 
ongles. Vous pouvez d›abord 
appliquer des soins vendus en 
pharmacie spécifiquement prévus 
pour les renforcer, demandez 

conseil à votre pharmacien si 
vous ne savez pas quoi choisir. 
Ensuite, elle recommande de 
venir exfolier son ongle en 
douceur à l›aide d›un gommage 
chimique à l›acide glycolique. 
Vous viendrez ensuite hydrater 
avec une crème riche, idéalement 
contenant de l›urée. Pour sceller 
l›hydratation de ce soin, vous 
allez pouvoir vous adonner au 
slugging qui consiste à appliquer 
un corps gras, de type vaseline, 
pour maintenir les soins en 
place et assurer une meilleure 
absorption des produits. Faites 
cette petite routine avant de 
vous coucher et le lendemain 
matin, vos ongles auront déjà une 
meilleure apparence.

Prendre de la biotine
La dermatologue termine en 
conseillant de prendre de la 
biotine. Elle explique que des 
études ont avancé que la biotine 
aidait à rendre les ongles plus 
fermes, plus durs et plus épais. 
Elle précise, cependant, de 
toujours demander un avis 
médical avant de démarrer 
une cure de compléments 
alimentaires pour vérifier 
que vous ne présentez pas de 
contre-indications et de toujours 
informer les professionnels de 
santé que vous consultez des 
compléments que vous prenez.

Comment conserver du persil frais ?

Persillade 
La recette et les astuces pour préparer cette sauce 

qui se marie avec tout

Ongles mous, cassants, abîmés 
 3 conseils de dermatologue pour les renforcer
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Malgré les menaces du pré-
sident américain, notamment 

sur les tarifs douaniers, la 
présidente du Mexique encou-
rage les investisseurs à tenter 

leur chance dans son pays.

Le co-directeur général de 
Netflix, Ted Sarandos, a 
annoncé, jeudi 20 février, 

à Mexico, que la plate-forme 
de streaming américaine inves-
tirait un milliard de dollars au 
Mexique, en pleines tensions 
commerciales avec Donald 
Trump.

L’investissement sur quatre ans 
portera sur la production de 
nouvelles séries et de films au 
Mexique, a ajouté Ted Sarandos, 
au côté de la présidente mexi-
caine Claudia Sheinbaum, sou-
lignant le succès de productions 
antérieures comme le film Roma 
d’Alfonso Cuaron en 2018.

Les menaces de Donald Trump

«Le Mexique est tellement gran-

diose qu’ils ont décidé d’investir 
ici», a souligné la présidente de 
gauche nationaliste. Elle a rap-
pelé que le secrétaire (ministre) 
de l’Économie Marcelo Ebrard 
se trouvait également jeudi à 
Washington pour des discussions 
avec l’administration Trump. À 
son arrivée au pouvoir, Donald 
Trump a menacé de taxer à 25% 
les importations mexicaines si le 
Mexique ne luttait pas plus acti-
vement contre le trafic de drogue 
et l’immigration clandestine.

Le président américain a ajour-
né sa menace d’un mois début 
février après un échange avec 
la présidente Sheinbaum qui 
a annoncé l’envoi de 10 000 
forces de sécurité à la frontière 
entre les deux pays. Le respon-
sable de Netflix a rappelé que la 
plateforme avait installé en 2020 
à Mexico son siège pour l’Amé-
rique latine, où les effectifs ont 
été multipliés par dix depuis 
cette date.

Des investissements rentables

Ted Sarandos a pris l’exemple 
du récent film Pedro Paramo 
dont le tournage au Mexique 
a, selon lui, rapporté au pays 
18 millions de dollars. Malgré 
les menaces de Donald Trump, 
Claudia Sheinbaum tente de 
continuer d’attirer au Mexique 
les investissements étrangers.

En début de semaine, la banque 
espagnole Santander a annoncé 
un investissement de deux mil-
liards de dollars sur les trois 
prochaines années. «Dans un 
contexte où les tarifs douaniers 
vont avoir des conséquences, 
le Mexique va se différencier 
en bien par comparaison avec 
beaucoup d’autres pays où opère 
Santander», a déclaré la prési-
dente du groupe financier espa-
gnol, Ana Botin.

Le peso mexicain résiste

Le peso mexicain, «malgré tout 
ce qui se passe, reste une mon-

naie bien plus résiliente que les 
autres, par exemple l’euro», a-t-
elle insisté. Mercredi 19 février, 
le Mexique, premier partenaire 
commercial des États-Unis, a 
drastiquement revu ses prévi-
sions de croissance économique 
à la baisse pour l’année en cours, 
en raison d’»une incertitude» 

liée aux menaces douanières de 
Donald Trump.

La prévision de croissance du 
produit intérieur brut (PIB) de 
la 12e économie mondiale passe 
de 1,2% à 0,6%, a indiqué Ban-
co de Mexico (Banxico, banque 
centrale du Mexique).

Après des mois de lutte contre le 
cancer, Kate Middleton a annon-

cé qu’elle était enfin en rémis-
sion. Devenue de plus en plus 

présente dans les événements 
publics, on aurait presque oublié 
que la princesse de Galles n’est 
pas guérie.

Et les dernières déclarations de 
cet expert royal ne vont pas ar-
ranger les choses. En effet, selon 
Richard Fitzwilliams, il serait 
très peu probable que Kate Mid-
dleton se lance dans une tournée 
royale. La raison ? Le “stress 
intense” qu’elle pourrait ressen-
tir lors de ces déplacements à 
l’étranger, précise l’expert à GB 
News.

Kate Middleton doit se 
concentrer sur sa santé

Kate Middleton le sait : il est in-
dispensable qu’elle prenne soin 
d’elle. Ainsi, elle a levé le pied 
sur les sorties publiques et sou-
haite se concentrer sur sa famille 
et ses enfants. «Dès son réveil, 
elle sait exactement si elle se 
sent suffisamment bien pour 
faire ce qu’elle a prévu, ou pas”, 
confie un ami de la princesse au 
magazine People.

Fort heureusement, elle sait 
qu’elle a le temps de se retrou-

ver et de sortir en forme de cette 
épreuve :  «Elle a été autorisée à 
organiser son retour à sa façon, 
à son rythme”. Il est ainsi très 
important de ne pas se dire que 
Kate Middleton est complète-
ment guérie. «Le message qui 
nous est envoyé, c›est de ne pas 
considérer qu›une page a été 
tournée et que tout est revenu à 
la normale, parce que ce N›est 
pas ainsi que fonctionne le can-
cer. La réalité est qu›il s›agit 
d›une maladie imprévisible.»

Depuis sa création en 1984, la 
Fashion Week de Londres est 
connue pour offrir une plate-
forme aux créateurs émergents 
mêlant les nouveaux talents à 
des grands noms.

La Fashion Week de Londres 
débute jeudi 20 février, avec 
la mode théâtrale du créateur 
queer Harris Reed, coup d’envoi 
de quatre jours de défilés dans 
la capitale britannique pour 
une édition raccourcie mar-
quée par des absences. Jusqu’à 
lundi 24 février, les podiums 
verront se succéder les collec-
tions automne-hiver 2025-2026 
d’Erdem, de Simone Rocha, de 
Richard Quinn, de Roksanda et 
de Burberry qui clôturera l’évé-

nement.

Le designer anglo-américain 
Harris Reed, par ailleurs direc-
teur artistique de Nina Ricci, 
ouvre le bal au musée Tate Bri-
tain avec sa marque éponyme, 
qui se distingue par ses sil-
houettes spectaculaires parfois 
surmontées d’auréoles déme-
surées, créées à partir de papier 
peint ou de tissus d’intérieur re-
cyclés. Le styliste de 28 ans aux 
longs cheveux roux, qui a créé 
la jupe à crinoline portée par le 
chanteur Harry Styles figurant 
en Une de Vogue en 2020, prône 
un «romantisme non binaire». 
Il a séduit de nombreuses stars 
comme Lil Nas X, Adele et 
Beyoncé.

La marque JW Anderson absente

Burberry clôturera la semaine, 
le 24 février à 19h. La marque 
au tartan, confrontée à des dif-
ficultés, fait l’objet de rumeurs 
sur un départ de son directeur 
créatif Daniel Lee, arrivé il y a 
un peu plus de deux ans et qui 
a tenté de moderniser la maison. 
Il pourrait être remplacé, selon 
plusieurs médias, par l’Anglais 
Kim Jones, qui a quitté la tête de 
Dior Homme fin janvier après 
sept ans de collaboration.

L’absence de JW Anderson, 
marque du nord-irlandais Jona-
than Anderson, également direc-
teur créatif de la griffe espagnole 
Loewe, fait parler d’elle. Le nom 
du designer est cité comme pos-

sible recrue chez Dior. Celui 
qui a remporté le prix du créa-
teur de l’année 2024 aux British 
Fashion Awards était par ailleurs 
absent, en janvier, à la semaine 
de la mode masculine de Milan 
et à Paris, où défile habituel-
lement Loewe, propriété de 
LVMH, comme Dior.

Des exigences de durabilité

Pour la première fois cette année, 
les jeunes stylistes sélectionnés 
pour rejoindre le programme 
NewGen du British Fashion 
Council (BFC), organisateur 
de la Fashion Week, doivent 
répondre à des exigences de 
durabilité lors de la réalisation 
de leur collection. Le BFC, qui 
finance cet incubateur, marche 

dans les pas de la très écolo «pe-
tite» semaine de la mode de Co-
penhague, qui a mis en place une 
politique similaire depuis 2023. 
L’objectif est d’étendre cette 
politique peu à peu à toutes les 
marques qui défilent à Londres.

Le British Fashion Council 
a également annoncé en no-
vembre 2024 qu’il interdirait 
l’usage de peaux d’animaux 
exotiques, comme le crocodile 
ou le serpent, dès cette édition 
automne-hiver 2025-2026. Une 
annonce purement symbolique, 
puisqu’aucune marque de la 
Fashion Week londonienne n’en 
utilise.

Netflix va investir un milliard de dollars au Mexique

Kate Middleton en rémission  
ce voyage avec William qu’elle refuse à cause d’un “stress 

intense”

coup d’envoi de la Fashion Week de Londres avec une ode 
à la mode non genrée
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Dans un acte 
humanitaire de haute 
importance, les 

forces navales algériennes 
ont mené une opération 
d’évacuation sanitaire en mer 
pour secourir deux marins 
indiens en détresse.
L’intervention a eu lieu le 
19 février 2025 après un 
appel d’urgence du navire 
« FEDERAL INDIANA 
», battant pavillon des îles 
Marshall, qui naviguait entre 
le détroit de Gibraltar et la 
Grèce.
Le centre régional des 
opérations de surveillance 
et de sauvetage en mer de 
Jijel a reçu l’alerte à 10h57. 
Deux marins à bord du cargo, 
victimes d’une intoxication 
au gaz, se trouvaient dans un 
état critique.
Face à l’urgence de 

la situation, la marine 
algérienne a immédiatement 
coordonné une opération 
de secours avec le centre 
national de surveillance et de 
sauvetage en mer.
Ils ont déployé une 
hélicoptère de recherche et 
de sauvetage AS-12 pour 

localiser le navire, repéré à 
23 milles nautiques au nord-
ouest de Ras El Hamid, à 
Skikda.
Une fois sur place, les 
secouristes ont pris en 
charge les deux marins, les 
transportant rapidement vers 
l’hôpital de Taher à Jijel, où 

ils les ont admis en urgence 
dans un état jugé très critique.

Macabre découverte en 
mer : un corps repêché au 

large de Jijel
La veille de cet incident, une 
autre intervention des unités 
maritimes a eu lieu au large 
de Jijel. À 14h35, l’équipe de 

plongeurs de l’unité maritime 
de Jijel est intervenue à bord 
d’un canot de sauvetage pour 
récupérer un corps sans vie 
flottant en pleine mer, à 10 
milles nautiques de la plage 
de Sidi Abdelaziz.
Selon les autorités, le cadavre 
présentait un état avancé 
de décomposition, rendant 
impossible son identification 
immédiate. À l’issue des 
procédures légales, la 
dépouille sera transférée vers 
l’hôpital de Taher pour des 
examens complémentaires et 
une éventuelle identification.
Cette découverte tragique 
souligne les dangers de la 
mer et l’importance du travail 
des équipes de secours, qui 
restent mobilisées pour toute 
opération de sauvetage ou 
d’assistance en mer.

Sauvetage en mer :
La marine algérienne évacue deux marins indiens 

en détresse

Chlef :
28 kg de cocaïne dissimulés dans un réservoir 

de voiture 

Les services des douanes 
algériennes ont frappé 
un grand coup dans 

la lutte contre le narcotrafic. 
Lors d’un contrôle routinier à 
un barrage dressé à Chlef. Les 
agents de la brigade régionale 
de lutte contre la fraude et la 
contrebande. En coordination 
avec la brigade mobile, ont 
mis la main sur une quantité 
impressionnante de cocaïne, 
28,737 kg dissimulés dans un 
véhicule léger.
L’intervention a permis 
l’arrestation de deux 
individus, désormais entre les 
mains de la justice. Cette prise 
témoigne de l’ingéniosité 
croissante des trafiquants. 
Mais aussi de la réactivité des 
autorités, capables de déjouer 
des stratagèmes de plus en 
plus sophistiqués.

Un subterfuge, pour le 
moins, inhabituel : 28,737 
kg de cocaïne cachée dans 

un réservoir
Ce qui frappe dans cette 
saisie, au-delà de la quantité 

de stupéfiants, c’est la 
manière dont ils étaient 
dissimulés. Lors du contrôle 
minutieux du véhicule, 
les agents ont découvert 
les paquets de cocaïne 
soigneusement cachés à 
l’intérieur du réservoir 
à essence. Une méthode 
particulièrement osée qui 
démontre l’ingéniosité des 
trafiquants dans leur tentative 
de contourner la vigilance 
des forces de l’ordre.

Les images de l’intervention, 
captées dans une vidéo 
relayée par les médias, 
montrent le moment où les 
agents extraient les paquets 
soigneusement emballés. Ce 
qui intrigue encore plus, ce 
sont les motifs inhabituels 
qui ornent ces paquets 
ede cocaïne. Un détail qui 
interroge sur leur provenance 
et la signature potentielle 
d’un réseau organisé.
Cette saisie majeure s’inscrit 

dans le cadre des efforts 
soutenus des douanes 
algériennes pour enrayer les 
réseaux de trafic de drogue. 
Les méthodes utilisées par les 
criminels évoluent sans cesse, 
mais la riposte des autorités 
reste ferme et déterminée.

Algérie : une lutte sans 
relâche contre le trafic de 

drogue
Les deux suspects 
appréhendés devront 
répondre de leurs actes 

devant la justice. Tandis que 
l’enquête se poursuit pour 
identifier l’ensemble des 
ramifications de ce trafic 
de cocaïne. Cette opération 
prouve une nouvelle fois la 
mobilisation constante des 
forces de l’ordre dans leur 
mission de protection du 
territoire et de la population 
contre les dangers du 
narcotrafic.
Le phénomène du trafic de 
drogue ne cesse de prendre 
de l’ampleur en Algérie. 
Comme en témoignent les 
saisies répétées enregistrées 
ces dernières semaines. Le 
mois dernier à Oran, les 
forces de l’ordre ont mis 
la main sur d’importantes 
quantités de cocaïne en 
l’espace de quelques jours 
seulement. Avec plusieurs 
opérations successives ayant 
permis de démanteler des 
circuits bien organisés. Cette 
recrudescence des tentatives 
illustre l’ampleur du défi 
auquel font face les autorités.


